

VALLADOLID, jueves 13 de diciembre de 1962 - Epoca V - Año XXXI - Número 7.537 - Precio: 1,50 peseta.

A las cuatro de la tarde tomará posesión del mando



Hoy, jueves, a las cuairo de la tarde, tiene anunciada su llegada a Capitania General, para hacerse cargo de la misma, el teniente general excelentísimo señor don Valero Valderrábano Samitier.

Frente al edificio de Palacio rendirá honos una Compañía de la Agrupación Infanteria Independiente San Quintín número 32, y en el interior del mismo será cumplimentado por las primeras autoridades.

A continuación recibirá a los generales, primeros jefes y representaciones de los Cuerpos, Centros y Dependencias de la guarnición de Valladolid.

LIBERTAD saluda al nuevo Capitan General de esta Región Militar, poniéndose incondicionalmente a sus órdenes, a la vez que le desea una grata y prolongada presencia en tan alto puesto de mando.

Con la ayuda de la "NINA II". Dios he mejorado, INCALI dice Su Santidad En un mar picado

"No somos frailes cantando en un caro", dijo al referirse o las discrepancias del Concilio

Ciudad del Vaticano, 12.—Su Santidad el Papa recibió hoy en audiencia general a unos mil doscien-tos peregrinos en el Salón Clementino del Palacio del Vaticano, en la primera audiencia que celebra desde que cayó enfermo.

Probablemente -dijo Su Santidad- habreis oido informes de mi reciente enfermedad, pero con la ayuda de Dios he mejorado. Como podéis ver. tengo todavía mi voz, mi pensamiento y mi deseo de impartir bendiciones." Menciono después sus esperanzas en que el histórico Concilio termine para la Navidad de 1963: "Un año no es mucho tiempo. Puede que va no esté yo aquí, pero podéls estar seguros de que habra otro Papa."

Dijo después que algunas veces lefa que un hombre se convierte en viejo a los sesenta años y que el tiene sesenta más veinte, por lo que no es sor prendente que se sienta enfermo de vez en cuando. Al referirse a la primera etapa del Concilio, dijo que se había desarrollado en un ambiente de calma y amor, mencionando el hecho de que los padres conciliares "habían expresado, en algunas ocasiones, puntos de vista divergentes, especialmente en las primeras sesiones; pero ello es comprensible, añadió. "Después de todo no somos frailes cantan-

Su Santidad entró en el Salón acompañado de varios prelados y escoltado por su guardia suiza. Su presencia fue acogida con grandes aplausos, Finalmente ocupó el trono y se dirigió a los peregrinos sin notas. Su discurso duró unos veinticinco minutos, tiempo normalmente largo en estas oca-

También mencionó Juan XXIII la satisfacción que le había producido el ver a los dos mil doscientos padres conciliares reunidos bajo su ventana cuando se asomo a ella el pasado domingo para Impartir su bendición: "Esto demuestra la unidad de la familia cristiana. La Iglesia es la madre de todos nosotros y yo soy un siervo de los siervos de Dios."--Efe.

ATAQUE A "LA PASIONARIA"

Roma, 12.—Dolores Ibarruri "La Pasionaria" —dice el periódico de Roma "Política"— fue la que diri-gió las gestas criminales de los guerrilleros rojos contra las iglesias, monasterios, religiosos, monjas y la que avaló los incendios, estupros, profanacio-

nes y ahorcamientos en España.
"Ahora —continúa diciendo el periódico italiano., los democristianos, que siguen consintiendo que los comunistas sean los dueños de Italia, han consentido que "La Pasionaria" venga a ensuciar la canital de la cristiandad mostráudose en miblicos abrazos con los residuos de la Brigada Internacional." "El mismo Gobierno -se afirma en "Política", de pretendidos anticomunistas, permite que se injurie impunemente en el diario comunista "Paese Sera", por el libelista Manicelli, al Jefe del Estado español, es decir, de un Estado con el que nuestro país mantiene normales relaciones diplo ticas y que, juntamente con Italia, pertenece al bloque occidental. Sin embargo, estamos seguros de que la ley que castiga al que ofende a los jefes de Estado extranjeros y turba las relaciones internacionales, no será aplicada al escritor comunista."-

San Juan de Puerto Rico, 12.—Un representante de la Base Naval de Roosevelt Roads, ha anunciado que sus aviones del Servicio de Patrulla no han podido localizar a la carabela española "Niña II".

Se achaca el fracaso al tiempo nuboso que ha reinado du-rante todo el día de ayer en la zona en que se encuentra la pequeña nave, pero el avión-patrulla voló hacía un determinado punto, en el cual se cal-culada que se encontraria la "Niña II", de acuerdo con la ru-ta que sigue hacia San Salva-

La busqueda se concentra ahora en torno a una posición señalada como la de 20 latitud norte y 60 longitud oeste, a unas 600 millas al sureste de do curso hacia el noroeste.-

LOCALIZADA

San Juan de Puerto Rico, 12.-Un avión del Servicio de Vigilancia de Costas, de los Estados Unidos, ha localizado de nuevo a la "Niña II", cabebo a San Salvador.

La reproducción de la célebre nave colombina ha sido localizada en los 22,06 grados latitud norte y 6,04 grados lon-gitud oeste.—Efe.

CONSTITUCION APROBADA

cinco por ciento de los votantes han aprobado la proyectada Constitución marroqui durante el referéndum celebrado el pa-sado viernes

En España nadie condenado por su ideología

En nuestra Patria están cancelados todos los delitos de la Guerra de Liberación

(Información en página sexta)



tro amenazador San Salvador. La "Niña II" se aprocina a esta isla, siguien discurso de Kruschev

Tras una sarta de bravatas, habla del pacifismo ruso

de nuevo a la "Niña II", cabe- CUBA NO TIENE DEMASIADA IMPORTANCIA PARA RUSIA, DICE

Moscú, 12.-El primer ministro soviético, Nikita Kruschev, ha pronunciado hoy un larguísimo discurso ante el Soviet Supremo, en el cual ha pasado revista a la situación internacional y a los últimos

acontecimientos mundiales. Empezó diciendo que, desde la última reunión del "Parlamento" rojo, se han registrado en la es-fera política mundial acontecimientos "de la més que hay que señalar en la política exterior soviética es el ataque contra Cuba, que, "preparado por los agresivos círculos militaristas de los Estados Unidos, pudo ser evitado", pudiendo desviarse asimismo la "inmediata amenaza de guerra termonu-

"La opinión pública de todo el mundo -dijo-, incluída la de pueblos de diferentes ideologías, ha acogido calurosamente la "victoria de la política del sentido común." Añadió que el pueblo soviético, que experimento los trágicos efectos de la segunda guerra mundial, ha advertido también cuáles podrían ser las desastrosas consecuencias de otra gran guetra, de una gran guerra termonuclear, y se ha mostrado, del mismo modo, contratio a ella.

Haciendo uso de sus ya habituales amenazas, proclamo seguidamente que Rusia dispone de ar-

mas capaces de "destruir y barrer todas las bases que apuntan contra nosotros, donde quiera que estén situadas, y de borrar del mapa todos los establecimientos que fraguan armas de guerra para el agresor. La Unión Soviética -dijo textualmente- posee los mejores cohetes intercontinentales y está siempre dispuesta a contestar a cualquier ataque nuclear".

Terminada su sarta de bravatas, siguió diciendo, ya en un tono más apaciguado, que todos los esfuerzos de la política exterior soviética están encauzados a impedir una guerra mundial y a la consecución de pacíficas soluciones para todos los problemas plantea-"Así -concretó-, la Unión Soviética desea una pacífica solución a los problemas de Alemania y del Berlin occidental."

Abordó después el tema de Cuba, en relación con el cual declaró que la situación se hizo extremadamente alarmante en el pasado otoño, cuando la República de Cuha tenía necesidad de fortalecer sus defensas, "La Unión Soviética le ayudó a fortalecer su

"La Unión Soviética tiene sus propios proyectiles intercontinentales con capacidad de alcanzar largos objetivos desde nuestro territorio. Después de todo, Cuba no tiene demasiada importancia estratégica para Rusia."

Steinbeck recibe su Premio Nobel



El tamoso escritor norteamericano John Steinbeck recibe de manos del Rey Gustavo Adolfo de Suecia el Premio Nobel de Literatura 1962 en la fiesta que con tal motivo se organiza tradicionalmente.—(Foto Cifra.)

secretario norteamericano, visi-tó a De Gaulle, ecetebrando un cambio general de impressomes».

RUSK VISITA A COUVE DE MURVILLE

Paris, 12.—El secretario de Es-tado norteamericano, Dean Rusk, ha iniciado hoy una serie de conferencias y consultas en la vis-pera de la sesión del Consejo de la OTAN, con una visita al mi-mistro francés de Asuntos Ex-teriores, Maurice Conve de Mur-

POMPIDOU PRESENTARA ELI PROGRAMA A LA ASAMBLEA

Paris, 12. — El Gabinete fran ces se ha remuido para pasar revista al programa presidencial para el progreso de Francia. El primer ministro, George Pomphou, presentara matiena el referido programa ante la Asambica Nacional Francesa.

SE AUTORIZA UNA VOTA-CION DE CONFIANZA

Paris, 12.-De Gaulle ha auto Paris, 12.—De Gamie na auto-resado a su primer ministro pa-ra someter la existencia del Ga-binete a una votación de con-nanza en la Asamblea, y Pompi-dou leera manana una declara-ción explicando el programa de su Gobierno, declaración que se-rá segulda de debate y votación, Etc.

DE GAULLE: Resolución contra CAMBIO GENERAL Portugal en la ONU DE IMPRESIONES Paris, 12.—En visperas de la reunión del Consejo Ministerial de la Organización del Tratado del Atlántico Norte, Dean Rusk, secretario norteamericano vist. Sede de las Naciones Unidos (Norteamericano vist.)

de Fideicomiso ha adoptado una resolución en la que se acusa a Portugal de "represión armada" contra la población de sus te-rritorios ultramerinos y en la que se urge a Lisboa que de los pasos necesarios para conceder inmediatamente la independencia de los citados territorios.

La resolución, co-patrocinada por cuarenta y dos Estados ajroasiáticos, propone que el Consejo de Seguridad "tome las apropiadas medidas" —sanciones— para asegurar la puesta en practica de las medidas que recomienda —independencia— si Portugal se niega a cumplirlas.—Eje.

ABSURDAS POSTURAS

Lisboa, 12.-A pesar de haber obtenido setenta y ocho votos la moción afrossiática condenando la política portuguesa en sus provincias de ultramar, no ha podido satisfacer a sus propios

En efecto, a favor de Portugal ha vuelto a votar España, impre fiel a los fraternos imperativos de solidaridad peninsular, así como la Unión Sudafrica na, siempre consciente de los pe ligros que amenazan a la civilización y al hombre blanco en ca. Pero, en esta ocasión, hay que anadir algunos volos más. Por ejemplo, el de Francia, el de Bélgica, el de una Inglaterra que, al fin, parece haber despertado de sus ilusiones a causa del debats en torno a las Rhodesias. El mismo de los Estados Unidos, na-ción que no hace ni dos años kabia votado contra la permanencia portuguesa en Africa, después de los sangrientos acontecimientos de febrero y marso de 1961, en Angola.

Evidentemente, los portugueses no pueden dejar de lamentar, con tristeza y asombro, que Brasil no haya votado a jazor, limitándose a la abstención. Tampoco puede por menos de extrañar ver a países del Pacto del Atlántico, del que forma parte Pontugal, hayan adoptado la cómoda postura de Pilatos y se hayan abstentao. Porque estos países deberían estar totalmente considerado del constante de considerado. cientes del petigro que represente la pérdida de sus últimas posi-

Granada, 12.-Ha tomado posesión de la Capitanía General de la IX Región Militar, el tebles Pazos.

A su llegada a la Plaza de Aéreas de Córdoba. San Juan de la Cruz, acompa ñado de diversas autoridades militares, fue saludado por el capitán general accidental, general Carvajal. Después pasó revista a las fuerzas que rendían honores y ya en su despa-cho oficial, saludó a las primeras autoridades granadinas, con las que conversó. En el Salón del Trono se celebró se guidamente el acto de toma de posesión. El nuevo capitán general acudió a la Basílica de Nuestra Señora de las Angustias, Patrona de Granada, subiendo al Camarin de la Virgen, donde besó su manto y oró breves momentos.—Cifra.

Seria, 12.—Fuerzas británicas lanzaron hoy un ataque contra la estación de Policía de Seria, úl-

Buenos Aires, 13.-Ei movimiento rebelde que niente general don Ramón Ro. dirigia el general de la Fuerza Aérea, Cayo Alsina, ha fracasado después del bombardeo del cuartel general rebelde en la Academía de las Fuerzas

na ha huído en un pequeño avión a la cercana localidad de Villa Reynolds, donde existe uma base de aviones de bombardeo, para rendirse.

HUELGA

Ruenos Aires, 12.—La Confederación General de Trabajo argentina ha ordenado la celebración de una huelga general de seis horas, que se llavará a cabo hoy en Buenos Aires, para que los obreros puedan asistir a la gran manifestación que se va a llevar a cabo en señal de protesta contra el ministro de Trabajo

ta contra el ministro de Trabajo, Galileo Puente. Puente presentó su dimisión la pasada semana, pero le fue retimo reducto rebelde en la ciudad y pusieron en AZAHARI BETA A LOS INGLESES

Manila, 12.—El dirigente revolucionario de Borneo del Norte, Azahari, dijo hoy en una conferencia de prensa que el sultán de Brunei está aún en poder de los rebeldes y retó a los ingleses a que presenten pruebas de sus afirmaciones de que el sultán controla Brunei y se opone a la revuelta. **國務製集票辦職務施與機就與股款**與國際指導問題與過程所定

Miami (Florida, EE. UU.), 12.—El expresidente venezolano, Marcos Pérez Jimenez, ha sido arrestado bajo amenaza de extradición o deportación a Venezuela. El fiscal norteamericano ha declarado que el Gobierno de este país dispone de un plazo de dos meses para pedir su extradición, pasado el cual el expresidente Pérez Jiménez será deportado.

Marcos Pérez Jiménez ha dicho que si regresa a su país puede ser «liquidado» por el que él liamó «Gobierno procomunista de Venezuela».

眼睛描述鏡鏡描述器照過時間照過照過器描述過過過過

SANTIAGO, 19 y SANTA MARIA, 2 DIRECCION 26623
REDACCION 22584 ADMINISTRACION ____ 22373

APARTADO DE CORREOS 139 Diario Nacional - Sindicalista V A L L A D O L I D

EDITORIAL

cias meteorológicas que se sufrieron en el campo. Al perenne laborar en precario -que es el sino de la Agricultura, en general, pero de los labriegos de un modo concreto y mordiente- se ban centuado los desastrosos balances que, por culpa de los furiosos elementos, hallaron eco en las economías labriegas, que es decir en la primordial base de los recursos con que la provincia cuenta.

Por lo que, una mengua, y, a fortiori, la reiteración de uno y otro, y otro más, descalabros recaen en la totalidad de cuantos vivimos acentuadamente sobre la base de los recursos campesinos, seamos o no, privadamente, labradores. No se trata ya de la solidaridad que se nutre

y rige en la buena armonía entre las gentes todas, entre las clases sociales sin distinción, entre las personas jurídicas y en las relaciones de los particulares, altos o bajos mutuamente, como imperan los principios cristianos y exige la convivencia secial, sino que, aparte de la alta e ideal consideración del sentir profundamente los males del prójimo y alegrarnos de sus alegrías, es una ineludible realidad -como lo es el principio de la proporción en que se difunde y actúa por toda la masa líquida la presión ejercida en un punto cualquiera de ella- el hecho de que las menguas en las arcas del sector agrícola las sentimos todos padecemos sus consecuencias, aquí, en Valladolid actualmente aunque la provincia camine con paso firme por las vías de la industrialización, y que este otro sector también se resiente por lo mismo que es parte integrante del todo, de esos mismos males o se reanima cuando remiten las contrariedades.

Es más; en todo el ámbito nacional, ahora más que nunca, sucede igual: las ventajas o desventa-jas para unos lo son para la comunidad como totalidad, puesto que vivimos una época de la historia en que tiene mayor importancia que jamás antes la tuvo, la cooperación,

Por eso, el Estado acude allí donde hace más falta con mayores solicitudes, y las entidades, a su ejemplo, tienden igualmente sus brazos en auxilio de las zonas siniestradas. Desgraciadamente a Valladolid ha habido necesidad de tenderle la mano, porque han sido cuantiosos los desastres sufridos en estos últimos años, en que, después de experimentar menguas muy sensibles en su economía agrícola, se coronó este cimulo repetido

CULUCACIONES

base de buenas y jóvenes. Para

verlas y tratar con el Alcalde de

VENDO chotos de tres a seis me

kilos cada uno. Para verlos y tra-

tar en Torrelobatón con Andrés

SE VENDEN 140 ovejas castella

nas, todas una señal; 50 empareja

das; el resto, pariendo. Para verlas

y tratar en San Pelayo con Santia-

SE VENDEN dos novillos suizos

verlos y tratar en Torrelobatón.

SE VENDEN cerdos de unos trein

ta kilos, aproximaamente. Julio Co

SE VENDEN 16 cerdos "Yores" de

destete de máxima garantía. Para

ver y tratar en Arrabal de Portillo.

SE VENDE una novilla suiza, de

nos de 6 y 10 años. Para verlos y

tratar en Torrelobatón con Nieves

POR CAMBIO de tracción se ven-

den tres mulas de seis a nueve

años a toda prueba; un carro de

par seminuevo; una vertedera giratoria, todo en buen uso, en Serra-

VENDO once chotos suizos de un

año. Para verlos y tratar en Torre-

POR CAMBIO de tracción se ven

den un macho burrefio de tres años, una mula de seis y dos de

media edad en Serrada, Luis Hino-

SE VENDE un macho de doce

años y nueve dedos. Para verlo y tratar, en Torrelobatón, con Nica-

lobatón con Felicísimo Lorenzo.

Marino Fernández de Arriba.

Emilio Martín Rebuel.

bos. Villamarciel.

Olmos de Peñafiel.

Ataquines (Valladolid).

8 a 2 1/2.

troponce.

Morchón.

go Gómez.

Velasco.

Cerrón.

da. Sixto Capellán.

nor Negro.

de pérdidas con las que acarrearon las inundaciones que atacaron con su feroz y ciega saña extensiones enormes hasta dejar descarnada toda propiedad, en ruinas, en desolación.

Hubo un vocero y gestor impar que salió por Valladolid, y penetrado del duelo de todos, sintiéndolo como si lacerase su propia carne, habló donde tenía que ser escuchado, activó remedios, promovió encuestas, mantuvo conferencias, reuniones, con cuantos por su significación pública o su valía privada y visión capaz de aportar ideas que perfilasen un plan ambicioso sirvieran de utitidad a la magna empresa, y fue oído y atendido, halló el eco que buscaba en las altas esferas del Gobierno y logró resultados de que, habiendo dado sumarla cuenta el pasado día, después de una reunión mantenida con varias personalidades, entre ellas las de la prensa local, queremos volver en estos momentos.

Resulta que Valladolid ha recibido en apoyo del remedio de sus males urgentes; por un total de más de cien millones de pesetas, del que, deduciendo moratorias de préstamo aportado desde 1960, quedan más de novecientos cuarenta millones, en distintas partidas y conceptos y recibidos tanto de los organismos oficiales como de entidades públicas: subvenciones a fondo perdido cerca de veintinueve millones y medio; en préstamos y créditos del Servicio del Trigo, del C. N. Agrícola, de la Caja de Ahorros Provincial casi setecientos ochenta y tres; en moratorias, veintiséis; para abonos, maquinarias, semillas, conservación suelos e inversiones del Instituto de Colonización, de Concentración Parcelaria y otras, para saneamientos de fincas, obras de limpieza y dragado, albergues de ganado, redes de caminos, etc.

Estos son, hoy por hoy, los resultados de las restiones de ayuda requeridas para la provincia de Valladolid. Sobre todo, sabemos de otros propósitos, ya no insistentes en remedio meramente a males acarreados del pasado más o menos próximo, sino atañentes a remedios de gran fondo y de los que pueda originarse un porvenir verdaderamente risueño para el hasta ahora adusto y avaro campo de esta dura meseta abierta a todas las inclemencias del tiempo, pero a la que amamos, en la que vivimos, en la que se custodian las reliquias de nuestros mayores, la de horizontes abiertos también a toda noble y fecunda idea, donde se siente a Dios más cerca.

driguez.

22843 9 21782

Vieja.

toda prueba. Para verla y tratar en

Ceinos de Campos con Pablo Ro-

REMOLACHEROS: Las mejores se

dolid, General Mola, 8. Teléfonos

LA COOPERATIVA de Cultivado

res de Remolacha de Castilla la

ro) ofrece a sus asociados, en las

mejores condiciones de calidad y

precio, toda clase de abonos nitro

Almacenes en Valladolid, Medina

del Campo, Peñafiel, Quintanilla de

Onésimo, Olmedo, Valdestillas, Mo-

dina de Rioseco, Tordesillas, Mo-

iados y Pollos. Entidad colabora-

dora del Ministerio de Agricultura

y del Servicio Nacional del Trigo.

INSECTICIDAS: Los mejores pre

clos, los mejores productos siem

pre en la Cooperativa de Cultiva-

dores de Remolacha de Castilla la

LA COOPERATIVA de Cultivado

res de Remolacha de Castilla la

Vieja ofrece a sus socios el servi-

cio del secado del maíz. Las pets

ciones serán atendidas por riguro

genados, fosfatados y potásicos.

Vieja (antes Sindicato Remolache

TO THE REAL PROPERTY OF THE RE ouenos dias Valladolid

EL SANTO DEL DIA



SANTA LUCIA, VIRGEN Y MARTIR

La gloriosa virgen y mártir nació de padres ilustres y ricos de Siracusa de Sicilia, y desde miña fue cristiana y muy inclinada a la virtud y piedad, especialmente a conservar la pureza de cuerpo y alma. Muerto su padre, Eutiquia, su madre, concertó de casarla con un caballero mozo y principal, aunque pagano; mas Lucia repurque pagano; mas Lucia repug-naba y buscaba ocasión para que no tuviera efecto: la cual le ofreció una enfermedad molesta y larga de su madre. Aconsejóla Lucía que fuese a Catania a visitar el cuerpo de Santa Agueda, en cuyo sepulcro hacía Dios grandes mila-gros. Delóse convencer la en-ferma: fueron a su piadosa ro-mería, y habiendo sanado de su dolencia la madre y vueltas las dos a Siracusa, rogóle la santa hija que no le mentase esposo-carnal sino que el dete sucelcarnal, sino que el dote que le había de dar le permitiese dishabia de dar le permittese dis-tribuirlo entre los pobres, Aun-que se le hacía de mal a Euti-quia despojarse de su hacienda y daria en vida, con todo cedió a las súpticas de la santa don-cella, que decía no ser tan acep-tas a Dios las timosnas hechas spués de la muerte como las le se hacen en vida; con que recibió el dote, lo comenzo a vender y lo fue repartiendo con larga mano a los pobres. Supo esto aquel caballero, y de aqui entendió que Lucia era cristia-na y le rehusaba por ser él gen-til, de lo cual concibió gran sa-ña contra ella y la acusó delanña contra ella y la acusó delante del prefecto como a enemiga de los dioses del imperio. Mandóla llamar el presidente y conbuenas palabras procuró persuadiria que delase su fe y sacrificase a los dioses; mas no halló entrada en el pecho de la santa virgen. Y como instase de nuevo, dijole ella: «No te canses ni pienses que me podrás con tus razones apartar del amor de mi Señor Jesucristo.» Embravecióse el prefecto, y trocando la primera blandura en braveza y enojo, tratóla

ra en braveza y enojo, tratóla como mujer que había gastado su patrimonio en mal vivir. De-fendiôse Lucía con firmeza; y entonces mandó el malvado juez entonces mandó el malvado juez que la llevasen al lugar de las mujeres públicas; mas con todos los esfuerzos que hicteron, no les fue posible moveria del lugar en que estaba. Mandó, pues, el presidente, pomer mucha leña, resina y aceite alrededor de la santa y encenderlo para abrasaria, y ella, como si estuviese en un jardín muy ameno y delicioso, estuvo segu-

ameno y delicioso, estuvo segu-ra y queda y sin recibir detri-mento. Finalmente la hizo el juez atravesar una espada por el cuello; y estando la bienaven-turada virgen herida de muer-te, oró todo el tiempo que quite, oro todo el tiempo que qui-so y habló cuanto quiso a los cristianos que estaban allí pre-sentes, diciéndoles que se con-solasen, porque presto la Igle-sia tendria paz, y los empera-dores que le hacian la guerra dejarian el mando y el señorio, y lucro dio se herdira alma.

EXEXENSE X SEXE

luego dio su bendita alma

Anuncie en este diario

NECESITA

Representante introducido casqui-flería automóvil. Para Valladolid o parte de España. Gran comisión. Dirigirse por escrito a PLAMBUX Daroca, 29. Zaragoga.

AGENTE COMERCIAL

para la provincia de Valladolid relacionado con talleres y recam-bistas de automóviles, lo precisa importante firma distribuidora de amortiguadores. Escribir, con toas clase de referencias y desarrollo de actividades, al Apartado de Correos 4022. Barcelona.

para retrasmitir

el año solamente 18; que da ratos y se despedirá del por los jardines intantiles del Poniente. como de costumbre. c las 16 horas y 49 minutos. La Luna, e las 19 horas y 7 minutos y 9 horas y 17 minutos, respectivamente. Duración de la luz solar: 9 horas y 20 minutos. Seguinos lozanos en Luma

Van trans- lo primero que tie- de. Si funciona todo curridos 347 nen que saber es lo con sujeción a lo que días y faltan que pesa: 201 kilo- de él se espera, se hapara acatar gramos, con una con- brá resuelto definititextura extraña. Nor- vamente, según malmente, uno se lo cree, un problema bia, lo que corre el figuraría como la bo- que ha suscitado nu-ticmpo, la verdad. El la del mundo que tie-Sol saldrá hoy a las ne don Cristóbal bajo radicante en un ca-7 horas y 29 minu- sus pies, en su pues- lor excesivo, calculafiguraría como la bo- que ha suscitado nusus pies, en su pues-to del Campo Gran-de; pero, no es así, do hasta en 300 centígrados, que ahora, desde Valladolid, con sino muy distinto, co-mo una especie de diávolo, equipado con 9.800 células solares que le proporcionan la pequeña cantidad eléctrica que necesita

funtos corresponden al suelo dei planeta ve-nusiano y no al aire, observaciones. Lleva radiómetros que informarán, e caso de cercanía normal, de la Para que se for- temperatura de Venus men idea de lo que y. eso sí parece po- es el artefacto que si- sible, de su atmósfe- que la ruta de Venus, ra, que es muy gran- arde.

an a la atmósfera.

Y casi buenos, señor. Lo que es el temómetro... Ayer

se levantó de buen talante y empezó a subir la columna hasta un término discrecional y a tono con el otofio

hasta un termino discrecional y a tono con el otono alto, que es lo suyo.

El otro termómetro, el bolsístico, sigue una marcha hormal, sin estridencias de ninguna clase, afortunadamente. Y como en talleres, fábricas y oficinas el mundo marcha a su paso, las noticias de normalidad son la tónica de conjunto, a muy pocos dias de la dichosa cextras, menos cextras que nunca, porque en los mercados, acaso para ir contra corriente, huelen la llegada del refuerzo y se lo quieren llevar entero, y ahora, nara clessengrasars, sepan ustedes que Valle en los mercados, acaso para ir contra corriente, huelen la llegada del refuerzo y se lo quieren llevar entero, sin respirar.

Y ahora, para cdescengrasaro, sepan ustedes que Valladolid está dando un
vuelta a sus consumbres que produce acasio miedo. La juventud, grande y chic,
se va a esquiar a las eserras cercanas, a Navacerrada, que es la más alta y la
más blanca de los airededores. En estas visperas anda encerando los caquis
y sueña con nevas como mi hilo mayor sueña con los Reyes. Y como el lajo
nazo barométrico presume agua aqui, presume nevada alli, porque nos llevams
bastante aftura. Si no, ahora estariamos descendiendo de la cuesta de la Mari,
quesa como en el cine, hactendo zigazags.

Por fin, y tras numerosas y porfiadas búsquedas del gas desaparecido en la
calle del Perú, salió a fiote la avería. Por lo visto, no había tales carneros, sin
agua de la Sociedad Municipalizada, que está que lo tira, metida en las tibarias de conducción del gas. Las amas de casa discen que bodavia no llega on
la fuerza necesaria y que este
gas, como el vino, sigue tenten
do agua.

Hoy, flesta de las media-

Hoy, fiesta de las modin, habrá que verlas, como ante de la guerra, hechas un bran-de mar y vendiendo sterra, te la que a ellas les sobra. IY que Dios nos conserve a todos la vista, hermanas!

Fiesta de los invidentes

Hoy, 13, la Delegación Provincial de esta Organización honrará a su excelsa Patrona Santa Laucia, con los siguientes actor: A las nueve y media de la mael frío que hace, nos fians, misa de comunión en parece mucho. y sin salón capilla de la Delegación.

frío también.

A las once y media, misa so

¡Ah! En el último lemne en la iglesia parroquia

congreso de Lieja se de San Ildefonso, predicando el vino a la conclusión sermón panegirico de la San de que tantos grados don Millán Santos Ballestens coadjutor de la parroquia de Salvador; interpretará la parte musical una selecta capilla.

CUPON DE CIEGOS

NUMERO 825

EL TIEMPO, AYER Y HOY

PREDICCION PARA HOY.—Continuará la penetración de aire polar, con tiempo desapacible y frio. Nubosidad en el litoral cantábrico y laderas norte de los sistemas orográficos, y riesgo de chubascos, que serán de nieve o aguanieve en las alturas superiores a 1.500 metros. Persistirá el viento del Norte, a veces racheado.

Las temperaturas extremas de España han correspondido a Castellón la máxima, con 18 grados, y la mínima a Palencia y Cuenca, con dos bajo

A pesar de que se barruntaba nicisia, ape-nas apareció durante menos de una hora en la

madrugada. Después llovió, no mucho, pero madrugada. Después llovió, no mucho, pero a algo. Y metados en los primeros minutos del día, frío, camino del trabajo. Pero en el centro hubo Sol, al que no taparon las nubes que corrían como locas en busca de un clima mejor. Por la tarde, el cielo, con color de nieve, se obraba de nubes gréses y llegó la noche antes lo semalado en el calemdario, pero sin malas intenciornes, salvo que el suelo se encontraboreado a fuerza de viento. Y ya está recitado cast en csolfan lo que fueron las fases de ayer, del desayumo a la cena.

Esperermos para hoy algo parecido, con se

Esperemos para hoy algo parecido, on a poquito de agua, porque no la quisiéramos par mafiana, primer día de cabañuelas.

RADIO VALLADOLID

MANANA.—12,30: Sintonia, apertura y lectura de programas. 12,35; Santoral. Nota del tiempo. Redrán y Un consejo del médico. 12,40: Cub de amigos del disco. 13,10: Ventana del dis. 15,15: cLos crissantemos de plomos, de José Mallorqui (capitulo 14). 13,30: cEl disco del dia de hoya. 13,35: cActerte usted esta melodia. 13,5:



«Ni vendas a tu amago, ni del rico compres trigos. Aqui, en Valladolid, hay muchos refranes comentando el que va en el sentido llamo del preverbio. Recomienda el refrán no comprar al rico, precisamente por egoísmo. Cuando no existia el Servicio Nacional, los compradores de grano esbían ir a las puertas más pobres para sacar provecho de los más necesitados.

RADIO Y TELEVISION

LA VOZ DE VALLADOLID

MANANA.—11.00: Sintonía y apertura: ¡Buenos días! 11,05: Saludo munical. 11,10: El tiempo. 11,15: Momento religioso. 11,20: Santoral y
felicitaciones. 11,25: Efemérides. 11,30: Concierto en miniatura. 11,45: c.Ronda de Españas.
11,55: La preusa de hoy dice... 12,00: El Angelus. 12,05: cLa mañana carrias. 12,30: cBug Jargalo, novela de Victor Hugo, en adaptactón ra-diofónica de Maria del Carmen Asencio (captu-lo 24). 13.00: cEl mundo rueda que ruedas. 13,80: Una metodia y dos intérpretes. 13,40: Primer no-ticiario. 14,00: Comjuntos vocales. 14,25: Los de-

TARDE.—14.80: Diario habiado para España de Radio Nacional. 14.45: Sobremesa musical. 15.00: Club de oyemes. 16.00: cLa soltera millo-naria», novela radiofónica de Antonio Losada capítulo 19). 16,30: Teatro lírico español: «La alegría del batalión», de José Serrano. 17,00: «El bazar de la flusión», audición infantil. 18,00: El concierto de la tarde: «Sinfonia núm. 1, en re mayor», de Gustavo Mahler. (Orquesta Filarmónica de Viena. Director, Rafael Kubelik.)

TARDE-NOCHE. - 19,00: Club de oventes. 19,30: «La ballena alegre», programa del Departamento Nacional de Información Juvenil, 20,00: «Cascada de ritmos», ballando con las mejores orquesta. 20,50: «La voz del pueblo que trabaja». TELEVISION ESPAÑOLA

SOBREMESA .- 2,00: Carta de ajuste. 2,15: Presentación. 2,17: Noticiario femenino, 2,30: Panorama, 2,54: Pieza de España, 3,00: La vida y el derecho, 3,35: Cotizaciones de Boisa, 3,40: Día a día, 3,45: "Expedition", telefilm seriado. 4,10: Cierre.

INFANTIL.-5,15: Certa de ajuste. 5,30: Silla de pinta. 6,15: Finel del programa infantil. NOCHE.-6,30: Presentación. 6,32: Escuela TVE. 6,45: Academia

TVE. 7,30: Universidad TVE. 8,02: "Teatro francés", telefilm seriado. 8,30: La marcha del tiempo. 9,60: "Mr. Ed", telefitm seriado. 9,25: El tiempo. 9,30: "Telediario" (2.º edición). 9,45: La familia por dentro. 10,00: Canciones de sus recuerdos. 10,30: "Perry Mason", telefilm seriado de largo metraje. 11,30: "Telediario", última edición. 11,45: De 500 a 500.000. 12,15: Versos a mediamoche. Momento musical, Recuerda ... 12,00: Cierre.

28,45: «La huella del recuerdo». 21,15: «Instanta nea Ekco». 21,45: Boletín informativo local». FARMACIAS

DE GUARDIA

Señor Alcalde, Santiago, 12 Señor Llano Campo, Duque de la Victoria, 17.

Señor Crespo, Plaza Circular. 6.

Señorita Vazquez, Carrete ra de Santander, 45.

Sr. Bocos, Ferrocarril, 24. Señor González Peña, Ca mino de la Esperanza, 89.

MOVIMIENTO DEMOGRAFICO

JUZGADO NUMERO UNO

Nacimtentos. - César Sán-Nacimtentos. — Cégar Sánchez Santamarta, Felisa Benito Sanz, Jesús Manuel Aguado, Jorge Luis Hernández, María Purificación, María del Carmen Vaddivicao Sañ José y Francisco Javier González Moyano.

Defucciones. — Juan Pablo Santos Rumán, José María Soba-Fernández, Teodora Esteban de la Fuente y Rosa de Lima Rodriguez Garcia.

JUZGADO NUMERO UNO

Nacimientos, — Alicia Requejo Rodriguez, Eloy de la Pisa
y Pérez de los Cobos, Concepción de Diego Carbón, José
Luis Alvarez Alvaro y Javier
Castro Villar.

Defunciones. — Irindea Nacimies

guez Rodriguez y Agripina Mo-rán Calvaga.

AVENIDA.—A las 4,30, 7,30 y 10,30, «Barrabás» (2).

CALDERON.—A las 4,30, 7,30 y 10,30, «El milagro de Am Sevan» (2) y el complemento «Visita a España».

CAPITOL.—Desde las 4,30, «Fanny» (3) y «La dama perfecta» (1)

CARRION.—A las 4,30, 7,30 y 10,30, «Barrabás» (2).

CERVANTES.—Desde las 4,30, «La quiniela» (2) y «Cadetes del carrabas».

DELICIAS.—Desde las 4,30, «Pelusa» (2) y «Los asesinos del Kill-

COCA.-A has 5, 7,45 y 10,30, «El hombre que maté a Liberty Valancen (3). GOYA.—Desde las 4,30, «Vacaciones para enamorados» (3) y 150 guiré tu caminos (3).

LAFUENTE-Desde las 4,30, «El hombre de Alcatraz» (3) y di LA RUBIA.—Desde las 4,30, «Suprema confesión» (3) e «Indir

LOPE DE VEGA .- A las 7,45. Concierto por la Orquesta Sinio sica de Valladolid. PRADERA.—A las 4,30, 7,30 y 10,30, «El balcón de la luna» (3).

NEX.—Desde las 4,30, «Ley de guerra» (3) y «Busca tu refugio» (3).

ROXY.—A las 4,30, 7,30 y 10,30, «Barrabás» (2).

ZORRILLA.—Desde las 3, «El circo» (2) y «Cris de fuego» (3).

millas de plena garantía y calidad Cultivadores muelles. Fijos. Deslas encontraréis en la Cooperativa granadoras maíz. Riego por asper de Cultivadores de Remolacha de sión, etc. Sanz. Miguel Iscar, 11. Castilla la Vieja. Patatas, alfalfa, maiz. Oficinas centrales en Valla-

con carnet de tercera; sueldo y tanto por ciento. Informes, Laboratorios Castilla (Tenerías, 22), de PRECISAMOS conductor toda gagantía, sueldo remunerativo. Para Teléfono 23482. Valladolid. tratar, con Teótico Cedrún, en Cas-

BE VENDEN y reparan o GANADOS Y AVES VENDO 40 ovejas emparejadas, a

POR COMPRA camión vendo "Isoses y terneros de leche. Izquierdo. Carro 200° casi nueva. Para verla tratar en Torrelobatón con Ambrosia Sierra. SE VENDEN diez cerdos de 150

TRABAJO

nar 13.000 pesetas al mes y viajes vacaciones gratis como azafatas líneas aéreas: Descubran cómo pueden conseguirse rápidamente estos puestos. Escriban pidiendo información, que se remite gratuitamente. Velflex. José Antonio, 57. Made unos 300 kilos cada uno. Para

SE VENDE comedor completo buen uso. Razón esta Adminis

SE VENDE un solar de 6.000 me tros cuadrados, propio para explotación avícola, magnificamente situado. Agustín Blanco. Villari dos años, para carne Para tratar

VENDO coche "Citroen" 10 HP. y en San Pelayo con Jacinto Gómez tractor "Zetor" 25-A == 25 HP, buen estado. Doroteo Garcia. Canalejas SE VENDEN dos caballos pequede Pefiafiel.

MAQUINARIA AGRICOLA | SE VENDE una perra de pastor a

ANUNCIOS TELEGRAFICO

SE NECESITA repartidor de lejía

trilladoras, segadoras, guadañadoras y toda clase de maquinaria agricola. Para tratar con Angel Va-

VENTAS

SEMBRADORAS remolacha. Abonadoras. Rotocultores. Gradas. Púas y de discos. Arados. Discos. Vertederas reversibles. Remolques.

quero. La Mudarra.

MOTOCICLETAS

BUSCAMOS señoritas quieran gadrid (13).

so turno de solicitud.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA DE LA PAGINA QUINTA

Horizontales. — 1: Te. Al. 2: Ema. Apa. 3: Nicotina./ En. 4: Ato. Asidera. 5: Zeta. Anodo. 6: Aca. Osc. 7: Adosa. Acas. 8: Acosello. Aro. 9: La. Alabamos. 10: Osa. Ana. 11: No. As. Verticales.—1: Tenaz. Alón. 2: Emite. Acaso. 3: Acotado, 4: Acosa. 5: Pata, Aselos. 6: Isa. Ala. 7: Canino. Obra. 8: Adosa. 9: Edecana. 10: Apero. Arona. 11: Lana.

LA SENORA

Arranz Repiso

Falleció en Valladolid el día 11 de diciembre de 1962 HABIENDO RECIBIDO LOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

Sus hijos, María, Fe y Santos: hijos políticos, Ricardo Muño Martín Pérez, Pilar Ovilo y Tomás Infante; nietos, José María, María del Pilar, Alberto, María Luisa y José Luis; nietos políticos, María Dolores Pérez y Manuel Dafonte; hermanos políticos, biznietos, sobrinos políticos y demás familia, RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA

CONDUCCION DEL CADAVER.—Se efectuó ayer, sin aviso, por expreso deseo de la finada. FUNERAL.—Hoy, día 13, a les diez de la mañana, en la iglesia parroquial de El Salvador.

GCB2021

fab

que

lige

bon

me

esto

tros

par

tas

bas

pas

el t

es 1

una

EL ARZOBISPO RECIBE LA VISITA DEL ALCALDE, EL RECTOR Y MIEMBROS DE LA CURIA

Ciclo de conferencias josefinas en San Benito

raz, se personaron en la residen cia del Prelado el alcalde de la ciudad, camarada Santiago López González, y el rector de la Universidad, doctor Hipólito Durán Sacristán.

El Alcalde llegó al despacho del Arzobispo a las diez y cuar-to de la mañana y conversó con la jerarquía eclesiástica por es-pacio de una media hora.

A la una de la tarde fue reci bido el Rector de la Universidad, quien prolongó su estancia otro tanto, en animada charla con el

También fue cumplimentado el doctor Garcia Goldáraz por los canónigos, don Alfonso, Abia, tesorero; don Ildefonso Rodríguez y don Ramón Hernández, conversando con ellos en el despacho de su familiar, don Leopoldo Hernández Amorós, donde, asi, mismo fueron recibidos los periodistas de los diarios locales-La agradable charla se prolongó hasta las dos de la tarde, siendo el tema principal la etapa del Concilio Ecuménico que acaba de ser clausurada.

El Arzobispo y los demás padres conciliares reanudarán sus reuniones ecuménicas el día 8 de septiembre, fiesta de la Nati-

Cicio de conferencias josefinas en San Benito

Hoy, comienza en San Benito el ciclo de conferencias sobre San José. Se celebrarán en el salón de la Juventud Josefina, organizadas por el Centro de Investigaciones Josefológi cas. Se han organizado estas jornadas con motivo de la in clusión del nombre de San José en el canón de la misa.

Serán presididas por el reve rendo padre José Antonio del Niño Jesús, provincial de los Carmelitas Descalzos de Casti-lla y fundador del Centro de In vestigaciones Josefológicas, de la revista "Estudios Josefinos", y actual presidente de la Sociedad Iberoamericana de

Esta tarde las presentará el reverendo Padre Prior de San Benito. La primera conferencia estará a cargo del reverendo padre José de Jesús María, O. C. D., secretario del Centro y de la revista "Estudios Jose finos" sobre el tema: "Historia de la inclusión del nombre de San José en las oraciones de

Mañana, día 14, disertará el

ligera conmoción.

industrial de la Peninsula".

Industrial, que yo creo que no,

ON STREET

bros rayados. No lo sé, con seguridad, ni he tenido tiempo de preguntárselo a nadie. Y cada vez que se tira al suelo un vesti-gio vanguardista... de hace un siglo, las fibras sensibles de los

que tenemos la suerte de acudir con moral constructiva a edi-

ficar con la imaginación en el Poligono Industrial padecen una

bon-estaba robusta, todavia joven, aun con alguna muesca en la punta porque el tiempo no transcurre en balde. En Valladolid hubo mucnas chimeneas. Y no lo digo yo, lo dice bastante gente vieja y algunos simpáticos e hiperbólicos viajeros que paseaton por aqui su persona para delettar a la posteridad. La chi-menea recientemente fallecida, asesinada mas bien, diria yo,

estorbaba para el Plan Cort; y unos maestros albañiles, dies-

tros en crimenes de esta clase, la mataron en tres o cuatro días

tas chimeneas como yo digo? Pues, se equivocan. Nos sobra-

bas humos por cualquier parte, lo mismo que ahora. Lo que pasa es que no contábamos nunca las existencias y ahora nos

hacemos cruces sólo de pensar en tantas. Cuando vino por aqui el buen Gustavo Doré se quedó turulato y no dijo "esto es Jau-

ja" porque ya estaba dicho; pero dijo otras cosas amables, que es lo mejor que se puede decir cuando se entra en invierno en una ciudad tan fria como ésta y le reciben a uno en el cuarto

más caliente del hotel. Gustavo Doré diria nada menos que ésto: -Valladolid "produce una impresión a la cual no se esta

habituado en España. Por todos lados se alzan las altas chime-

neas de ladrillo de numerosas fábricas que oscurecen el cielo

por su humo negro. Uno se encuentra en una ciudad activa y

laboriosa. Después de Barcelona. Valladolid es la ciudad más

mejor de aquí en aquel año de 1862 y algo más tarde, porque el edificio es magnifico, en la Plaza de Santa Ana, y en él estuvo Telégrajos, la Conjederación y ahora no sé qué, pero algo importante, también, y digno de consideración.

nea en paro permanente desde mejores tiempos, uno piensa que

si por cada arbol hay que reponer ciento, por cada chimenea asesinada alevosamente hay que levantar, por lo menos, una

fábrica, si es que quedan superficies libres en el Poligono

Dicho esto, cenó bien y se acostó en la Fonda del Siglo, la

Reflexionando sobre la caida forzada de esa pobre chime-

Ustedes creen que Valladolid no tenía tantos humos o tan-

para enlazar la calle de Miguel Iscar con la de Gamazo ...

La chimenea hundida -yo nunca la vi fumar su pipa de car-

del Niño Jesús, sobre el tema: "Principios teológicos que le gitiman la inclusión del nombre de San José en las oraciones de la misa", y pasado mañana, dia 15, hablará el reve rendo padre Isidoro de San José, actual director del Centro y de la revista "Estudios Josefinos", acerca del tema-"Presencia de San José en el mundo de hoy". A continua-ción de la cual ofrecerá un reportaje gráfico josefino, de

carácter documental, sobre la

historia de este Centro de Es-

tudios. Cerrará el ciclo de con-

ferencias, el día 15, el reveren-

reverendo padre José Antonio,

do padre provincial. José Antonio del Niño Jesús. Para la asistencia a estas conferencias es necesario adquirir la tarjeta correspondiente, que se facilita en la sa-

Guardia de Franco

cristía de San Benito.

Mañana, conferencia del camarada Lorenzo Ortiz-Cañavate Puig-Mauri. sobre el tema "Productividad"



Dentro del ciclo de conferenviernes, en el Hogar de la Fa-lange, una conferencia a cargo del camarada Lorenzo Ortiz-Cañavate, quien disertará sobre el palpitante tema «Productividad».

Dada la relevante personalidad del conferenciante, in geniero agrónomo de la Granja-Escuela «José Antonio», de Valladolid, se considera de gran interés la disertación que hará sobre tema tan de actualidad, del cual se obtendrán magnificas conclusiones con relación al momento actual.

A este acto, cuya importancia es indiscutible, se invita de ma-nera especial a todos los afilia-dos y público en general, recor-dando a los camaradas encua-

UNA CHIMENEA MENOS .-

"Empujada" por la piqueta ha

caido estos dias la última chimenea del centro de la ciudad, una

chimenea robusta, correspon-aiente, acaso, a la jaorica as

Resino o a alguna instalación mecánica de la casa Miñón, la

reina, en su tiempo, de los li-

drados en esta Lugartenencia Provincial la obligatoriedad de su asistencia.

Conterencia de don Santos Bequiristain sobre "El Concilio de puertas afuera"

Mañana, a las ocho y cuarto de la tarde, en el salón de actos del Colegio Mayor «La Salle» (calle Fray Luis de León), pronuncia-rá la primera conferencia sobre el Concilio Ecuménico Vatica-no II, monseñor don Santos Be-

guiristain.

La primera conferencia llevará como título «El Concilio de

Mañana se reunirá con los excautivos de la provincia el Jefe Nacional de las Hermandades

Mañana, en el Santuario Nacio nal de la Gran Promesa, tendrá lugar, a las doce, el funeral por los caídos por Dios y por España, correspondiente a la fundación establecida por los excantivos. A este acto asistirá el jefe nacional, marqués de la Valda-

Después del acto religioso presidirá una reunión de los miembros de la Hermandad vallisole tana en la sala de Juntas de la Jefatura Provincial a fin de cambiar con ellos impresiones sobre las cuestiones que tienen plan-

Exámenes extraordinarios en enero

El rectorado de la Universidad ha resuelto autorizar la convoca-toria de exámenes extraordinarios en el mes de enero, para to-

lia y Juana Francisca Fremiot. Santos: Eustracio, Augencio, Eu-

co, Audberto y Judoco.

Misa de Santa Lucia, Virgen
y mártir; color encarnado. Segunda oración de la Dominica II de Adviento.

CATEDRAL

Misas de siete a nueve v me

dia; a las diez la conventual. Do-

mingos y fiestas también a las

once y media, doce y media y una y media y dieciocho.

EXPOSICION DEL SANTISIMO

Santiago. - De seis a ocho de

la tarde, en que se reza el rosa-

Esclavas. - Baposición, des

pués de la misa de ocho, hasta

las seis y media de la tarde, en

mañana a sale y media de la

PP. Josuites. - A les ocho de la

tarde; a las ocho y media, misa

PP. Dominicos. - A las siete

media de la tarde, rosario y mi-

SANTIAGO

Hoy, cultos de la Hermandad

que se rezan el ejercicio y se ha ce la reserva del Santísimo. Reparadoras. — De ocho de la

rio y reserva.

sa rezada.

Mardario, Orestes, Antio-

dos aquellos alumnos a quienes falten dos asignaturas, como máximo, para finalizar sus carreras cualquiera que sea el plan de estudios a que pertenezcan. La matricula, entre el 8 y el 15 de enero próximo, ambos inclu-

Agrupación de Veteranos del Frente de Juventudes

El sábado, a las once menos cuarto de la noche, en el Hostal Florido, tendrá lugar una cenabaile a la que quedan invitados especialmente, como en años an teriores, los veteranos de esta

Informes y reserva de invitaciones en Muro, 7.

Aniversario del doctor Zamenhof

LOS ESPERANTISTAS LO CON-MEMORARAN CON VARIOS ACTOS

Para commemorar el 103 ani-versario del nacimiento del doc-tor Luis Zamenhof, creado_r del idioma auxilfar internacional Esperanto, la Asociación Esperantista de Valladolid prepara varios actos, que se efectuarán fos días 15 y 16.

El día 15, a las ocho, sesión de cine en el salón-teatro del Cole-gio Mayor «La Salle», a la que podrán asistir gratis todos los es-perantistas y simpatizantes que lo

El 16, a las doce, santa misa, en la iglesia parroquial de San Lo-renzo, en la que se leerán la Epís-tola y el Evangelio traducidos al

A las dos y media de la tarde, comida de hermandad en un céntrico restaurante

Las personas que deseen asistir a la comida y aún no se hayan inscrito, pueden hacerlo hoy, de 7,30 a 9,30, en el domicílio social del Grupo, calle Ruiz Hernández,

PARROQUIA DEL SALVADOR

Se celebrará un solemne triduo

en honor de Nuestra Señora de

A las nueve, misa rezada y lec-

Valvanera los días 13, 14 y 15.

tura del ejercicio. A las siete

media de la tarde, Exposición, es

tación, santo rosario y ejercicio

del triduo, sermón y reserva, dán

dose la bendición con el Santi

ne ante la Virgen. Ocupará la

sagrada cátedra el reverendo pa-

dre Andrés Plaza Ruiz, C. M. F.

misionero hijo del Corazón Inma-

El domingo, 16, a las nueve

misa de comunión, imponiéndo

se la medalla a los nuevos cofra-

des y a aquellos que no la hu bieran recibido el sábado, último

RETIRO PARA SACERDOTES

Los curas de los Arciprestazgos

do Tudela, Cigales y Simancas

tendrán el retiro espiritual del

mes de diciembre, hoy, día 13,

en la iglesia de la Cruz, a las on-

SAGRADO CORAZON

culado de María.

día del triduo.

ce de la mafiana.

simo Sacramento y Salve solem

media.

Por Juan Jesús Rodero y Ricardo Ruiz, con fotos de Carbaia!

Tere Yñigo y los Concursos Navideños de "La Voz de Valladolid"... que este año no se celebran

Hace un año, y otro, y otro, por estas fechas ya se estaba hablando sobre los Concursos Navideños de "La Voz de Valladolid", emisora de la buena música, y de muchas cosas buenas más. Pero hete aqui que este año de gracia de1962 el silencio más notable se extiende sobre todo cuanto se relaciona con los Concursos de Navidad de la Emisora número 1 de la R.E.M. "¿Por qué no hay concursos este año?" se dice la gente. Y he aqui la respuesta, una respuesta que nos ha dado la señorita Maria Teresa Yñigo de Toro, directora de "La Voz de Valladolid":

-Pues no. Este año decidimos no lanzar la convocatoria de nuestros ya tradicionales Concursos Navideños. por varias razones. Bueno, en realidad dos razones importantes: la primera, la necesidad de reajustar un poco las bases de los mismos.

-¿En qué sentido? -Por ejemplo, abrir dos caminos distintos, para los concursantes de la capital y los de los pueblos.

-En cuanto a edades o... -No, no. Lo de las edades estaba muy bien hecho: es natural que chicos de menos de diez años no canten nunca como los que han cumpli. do quince. Pero los de los colegios de los pueblos se quejaban todos los años de tener que competir con alumnos de colegios de la capital. Ellos tienen a su alcance menos medios: aulas, piano, personal idóneo, etc.

-¿Se arreglará? -Puede arreglarse perfectamente. Pero para eso se necesita algún tiempo.

-Habia dicho dos razones... -Si. La otra venia a beneticiarnos para la suspensión momentánea de la convocatoria. Y es que se había cum-plido... ¿cómo diriamos? un ciclo completo. En las bases se hablaba de que el grupo que ganara el primer premio un número de veces determinado, pasaria a ser su propietario. El año pasado ya sucedió ésto, por lo cual hacer un puente, no entorpecia nada ni perjudicaba a nadie.

-Entonces ésto significa que al año que viene... -; Naturalmente! Pues no faltaba más. Los Concursos Navideños son va esenciales consustanciales a nuestra Emisora "La Voz de Vallado-

lid" y a todos nos parece que nos falta algo sin ellos. -¿Ha sido "La Voz de Valladolid" la primera emisora en hacer estos concursos? -Pues no sé si habrá sido la primera emisora o no, aunque sospecho que si. Pe-

ro primera o no, en la región -Siempre jueron un éxito

-Siempre. Desde que nacieron. Pero al contrario de otras audiciones, que con el tiempo pierden y decaen, éstos no. Cada año ha habido nuevas incorporaciones de la



capital, de la provincia y de fuera de ella. La prueba es que la entrega de premios, que siempre hicimos solemnemente, y en la que actua-ban los coros y las rondallas premiados, fue siempre un

-¿Había algo más que rondallas y coros?

-Si. Habia... todo lo que debe haber en una emisora: música y palabra. ¡No es ésto la base de nuestra tarea. los elementos con los que habitualmente trabajamos? Hagamos lo que hagamos no podemos inventar nada: sóto eso. Música y palabra. Por lo tanto, en los Concursos Navi-deños de "La Voz de Valladolid" había apartado musical,

para rondallas y coros, y apartado literario para todos los gustos y edades. -Los premios...

-De todas partes recibimos ayuda. Los premios co rrieron siempre a cargo del Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento, del Presidente de la Diputación Provincial, del Alcalde de Valladolid, de los delegados provinciales de Información y Turismo, Frente de Juventudes, Jefe del SEU, Caja de Ahorros Provincial, alcalde de Medina del Campo, Medina de Rioseco, Olmedo, Iscar y Viana de Cega. También hemos tenido siempre la colaboración generosa del gobernador civil y jefe provincial de Madrid, camarada Jesus Aramburu Olarán, la de don Juan Altisent, don Francisco Pino y don José María Lueimo. A todos, y a los jurados de nuestros concursos, desde estas líneas, envía nuestra Emisora sus más rendido. agradecimiento.

-Y algo mas ...

-Si. Les emplazamos para el año que viene, en el que no dudamos seguir contando con su preciada colaboración. Ellos, desde un lado del micrófono y nosotros desde el otro, con los participantes, llenos de espíritu deportivo y de superación, haremos posible la continuación del milagro.

-¡Hasta el año que viene,

y parroquias, escaparates y una categoría más, en la que pue-

"Un Belen en cada hogar... belenes quedan clasificados en diferentes categorías. ¿Podrías señalarnos cuales son? —El concurso engloba seis categorías, que son: Belenes construidos por particul a r e s, centros de enseñanza Primaria y Media, asociaciones religiosas y parromias, escanarates y una

Como se viene haciendo años atrás, el Concurso de Belenes organizado por el Servicio de Actividades Culturales de la Delegación Provincial de Juventudes, con la colaboración de la Junta Provincial de In-formación, Turismo y Educa-ción Popular, este año ha lan-zado, no oficialmente —puesto que el programa está confecio-nandose—, por medio de este periódico y en el momento de esta publicación, los distintos aspectos que rigen para parti-cipar en el citado concurso. Para nuestra mejor informa-ción, hemos sostenido una char-la con el jefe del Servicio an-tes aludido, Félix Carmelo Gar-

Dentro de la Campaña de Navidad, con que más colabora el Servicio de Actividades Culturales?

En el montaje del Concurso de Belenes, el cuento infantil que se representará el día 30 en el Teatro Calderón y la Cabalgata de Reves. —¿Tenéis preparada alguna otra novedad?

-Si; un concurso-exposición tarjetas navideñas, en el que pueden participar mucha-chos hasta la edad de veintiún años. También el concurso-exposición de belenes en minia-

-Sobre el Concurso de Belenes, ¿qué es necesario para participar en él? —Hacer la hoja de inscrip-

—Hacer la noja de inscrip-ción, abonar una pequeña ma-trícula y enviarlo al Servicio de Actividades Culturales. —¿Qué cantidad hay que abo-nar como matrícula? -Diez pesetas para belease familiares y veinticinco

-Tengo entendido que los

dos aqueilos excundos de las anteriores categorías, Aparte de ésto se pretende hacer el con-curso - exposición en colabora-ción con la Delegación Pro-vincial de Información, y Tu-rismo para belenes en miniatu-ra, con medidas máximas de ra, con medidas máximas de 50 por 50 centímetros de base y 40 centímetros de altura. -¿De quién surgió la idea?

—Fue nuestra y la expusimos a la Delegación Provincial de Información, Turismo y Educa-ción Popular, la cual le pa-sació muy aceptable.

-: No crees que se está per--No es eso lo que pasa; lo que en residad ocurre es que falta espado, aperte de que al parceor también se adolece de falta, de tiempo para construir-

—Y qué me dices del precio de las figuras?

de las figuras?

—Quien quiere montar un Belén con figuras que sean agradables y sobre todo, figuras grandes, le sale carisimo. Esto lo solucionan las figuras de tamaño reducido, aunque no sean de la calidad que las primeras, tipo standar. Otro gran paso hacia la economia de los belenes lo constituyen las figuras de plástico.

-: Las modernistas? —No gustan; se usan poco y todo el mundo tiende al clásico Belén ambientados en lugar y

-.; Muchas inscripciones has-ta el momento?

— Muchas inscripciones hasta el momento?

—Es pronto aún; pero ya han comenzado a llegar.

— Alguna cosa más?

— Que a la labor de la Deiegación de Juventudes, la del Ministerio de Información y Turismo y autoridades locales, se una todo Valladolid construyendo en el mejor rincón de cada domicilio y empresa, un Belén con el cual se tendrá siempre consigo la presencia del Niño Dios y con ello se llegaria a ensalzar sin querer el verdadero espiritu de las Pascuas, manifestando así fambién nuestra repuisa a las corrientes extrañas que nos circundan y que desvirtuan el sentido católico y español de las tradicionales fiestas navideñas. Si se lograra todo ello se habria conseguido la meta y lema que preside nuestra labor y que una vez más quiero dejar constancia del mismo: «Un Belén en cada hogar, y la paz del Señor en todos».

Días laborables: Misas de 7.7,45, 9,15, 10 y 1,15. Misa vespertina a las 8,30. de Santa Lucía. Misa solemne a Exposición días taborables: A las 8, función; a las 8,30 misa. las once, predicando el reverendo padre Gutiérrez, dominico. Por

El día 18 de diciembre, a las doce horas, celebrará este Ayuntamiento subasta pública para arrendamiento de una pradera pa ra cultivo intensivo, con una superficie de diecinueve hectáreas, por un plazo de diez años.

El pliego de condiciones se halla expuesto en Secretaria y publicado en el "B. O. de la Provincia" número 266, de 23-11-1962.

En el "Boletin Oficial de la Provincia" del dia 10 de los corrientes se publica un anuncio convocando subasta pública para contratar las obras de pavimentación de aceras y calzada y abastecimiento de agua potable en la calle de Simón Aranda, tramo comprendido entre las del Salvador y Fray Luis de León, de esta

TIPO DE LICITACION 401.064,53 pesetas FIANZA PROVISIONAL 8.021,29

halla de manifiesto el expediente de la subasta. Lo que se hace público para general conocimiento. Valladolid, a 1º de diciembre de 1962.—El Alcalde, SANTIAGO

Ayuntamiento de Valladolid OBRAS

ras del día 4 del próximo mes de enero. Las proposiciones podrán presentarse en el Negociado 3. (Obras) de la Secretaria General de este Ayuntamiento, donde se

LOPEZ GONZALEZ



Por un dia, el de ayer, no hubo niebla en nuestra ciudad El cielo se mantuvo casi descubierto y el sol ha calentado algo, pero la sorpresa de la falta de niebla no es de ayer, es del dia anterior, el cual, después de introducirnos en un cine dejando atras las calles humedas y veladas, la salida fue de agradable bienestar al descubrir a más de veinte metros a un conocido, cosa imposible en dos dias. Y sobre el hielo, más vale que no vuelva, demasiadas caidas ha ocasionado y más de un susto a los automovilistas.

EL 31 DE ENERO SE INAUGURARA

El pasado día 6 celebró sesión el Patronato de la Cátedra

de Historia y Estética de la Ci nematografía, de nuestra Uni

por la Dirección General el Re

glamento que ha de regir la misma, se debatió ampliamen-

te acerca de las actividades a

desarrollar durante el presen

te curso. La inauguración ofi

cial tendrá lugar, con toda so

lemnidad, el día 31 de enero

próximo, fiesta de San Juan

Bosco, Patrón de la Cinemato

grafía, con un acto académico

en la Universidad, al que asisti

rán relevantes personalidades

y una sesión de gala en que se

hará la presentación de un film

especial en su significación cul-

A partir del próximo día 10

de enero se abrirá la matrícula

para el curso normal, que cons tará de un total de veinte con

ferencias, u cargo de profeso

res nacionales y extranjeros, so

bre un tema de caracter general: "Las corrientes actuales

del cine en España, Italia

Francia". Se completarán con

proyecciones, en un número no

inferior a diez. Para la organi

zación de este curso, las gestio

nes están ya muy adelantadas

El Patronato acordó que las se

siones de cine serán de carác

ter privado, no admitiéndose a

ellas más que los alumnos ins-critos. Se fijará una cuantía de

matricula inferior para los

alumnos universitarios que para los del público normal. El

curso tendrá lugar en los meses

Se han realizado gestiones

para la realización de otros ac-

tos culturales en torno al cine

en Valladolid, los cuales serán

dados a conocer al público a

medida que vayan producién-

La Cátedra dispondrá de una

revista de carácter científico

propio de la especialidad. Aun

que la responsabilidad de la

misma corresponde al director

de aquélla, señor Suárez Fer

nández, el Patronato acordó

aceptar la propuesta de éste

para el nombramiento de un

permitirá conocer los

defectos del campo es-

pañol para subsanarlos.

EL CENSO AGRARIO

de febrero y marzo.

LA CATEDRA DE CINE

Campaña cultural "La Navidad en Valladolid"

cuantas personas puedan haliar-se interesadas en concurrir a las distintas exposiciones qu'e con este motivo han de celebrarse asi como de los comercios e industrias, por lo que se refiere Concurso de Escaparates Stands, reproducimos una brev nota de las bases por las que han de regirse todas ellas.

CONCURSO DE ESCAPARA-TES_PODRAN CONCURRIR TODOS LOS COMERCIOS E INDUSTBIAS DE VALLA-DOLID

Con la colaboración de la Cá mara Oficial de Comercio e Industria, se organiza este concur-so, dotado con 8.000 pesetas en premios. El tema será exclusivamente el de motivos navideños a base de los productos o géne a base de los productos o géne-ros a cuya venta o confección se dediquen las firmas intere-sadas. Para participar en el mis-mo deberán notificar por escri-to dicho deseo a la Delegación Provincial de Información y Tu-rismo, hasta el día 21 del mes en curso. El escaparate deberá estar definitivamente instalado el día 22 de diciembre. el dia 22 de diciembre.

EXPOSICION DE FOTO-GRAFIAS

Detada con premios por importe de 5.000 pesetas, podrán concurrir cuantas personas lo deseen. Las fotografias, en núdoseen. Las fotografias, en hu-mero ilimitado, lo serán en blan-co y negro, a base de los tama-fios 24 por 30 y 30 por 40. Los trabajos habrán de ser presenta-dos antes del día 20 de diciembre en la Secretaría de la Asociación Fotográfica Vallisoletana (Plaza de Santa Cruz, 6). La exposición será inaugurada el día 22 de di-ciembre.

EXPOSICION DE PINTURAS CUADROS ORIGINALES DE LOS CONCURSANTES

Se convoca este concurso, tam bién como el anterior, en colabo-ración con la Caja de Ahorros Provincial, dotado con premios de 6.000 pesetas el primero y dos accésits de 1.000 pesetas cada uno. Los cuadros serán única-mente de motivos de la Navidad, y deberán ser presentados por sus autores antes del día 20, en la citada Caja de Ahorros.

EXPOSICION DE PINTURAS A BASE DE OBRAS DE PRO-PIEDAD DE PARTICULARES O ENTIDADES, SIN' DISTIN-CION DE AUTOR

Cualquier persona o entidad que tenga en su propiedad cua-dros con motivos navideños de cualquier autor, época o estilo, y desee concurrir a exhibir sus cuadros en esta Exposición, de berá manifestarlo así antes de día 20 de diciembre a la Delega-ción Provincial de Información y Turismo, indicando las carac-terísticas del cuadro y llevando éste a la citada Caja de Ahorros este a la citada Caja de Anorros también antes de dicha fecha. Esta Exposición está dotada con un primer premio de 3.000 pese-tas y dos accesits de 1.000 peseEXPOSICION DE BELENES EN MINIATURA

Mañana haremos públicas las bases de este concurso,

OTROS ACTOS CULTURALES Como ya ha sido anunciado a partir del día 16 comenzarán en los distintos lugares de Va lladolid ya indicados, los acto que en ocasión de esta campaña se han de realizar.

Para el acto del día 16, que tendrá lugar a las doce y media, en la Universidad, Aula Magna. en la Universidad, Aula Magna, podrán solicitarse las invitaciones en la Delegación de Información y Turismo (Juan de Juni, 2). En esta sesión inaugural, intervendrá, pronuhciando una conferencia, don Francisco Javier Martin Abril. Seguidamente actiarán sus propios versos los vier Martin Abril. Seguidamente recitarán sus propios versos los poetas Maria del C. Alonso Cortés, Julián Maestud, Pilar Moliner de Gómez-Pallete, Angel de Pablos, Francisco Revuelta y Carmen Isabel Santamaria del Rey. Finalmente actuará la Coral Vallisoletana, en un escogido canciora de música navideña.

concierto de música navideña.
El siguiente acto se celebrará
el día 18, en el Cinema Delicias.
dedicado a los residentes en el
barrio de ese nombre. Será inibarrio de ese nompre. Sera ini-ciado con una charla que pro-nunciará el vicepresidente del Consejo Diocesano de Hombres de Acción Católica, don José Luis Mosquera. Posteriormente inter vendrá con un concierto el afa mado Coro Agustino Filipino de Valladolid, y finalmente ofrece-rá un recital la Rondalla de la Delegación Provincial de Juventudes. Para estos actos, las invitaciones pueden solicitarse, gra tuitas, como las anteriores, en la Oficina de Turismo (Plaza de Zorrilla, 3) Y en el local del cita-do barrio que mañana haremos

En dias sucesivos daremos de talles de los demás actos artis talles de los demas actos artis-ticos y culturales organizados por la Subdirección General de Cul-tura Popular del Ministerio de Información y Turismo, a tra-vés de la Delegación Provincial de Valladolid, en esta campaña cultural «La Navidad en Valla-

Hoy, interesante coloquio sobre «Problemas actuales del cine español»

Esta noche, a las 7,45, se cele brará, en la Sala de Juntas de la segunda planta de la nueva Casa Sindical, Dos de Mayo, núme ro 5, el anunciado coloquio dirigido bajo el lema "Problemas actuales del cine español", que dentro del Ciclo de Coloquios Culturales ha organizado la Obra Sindical "Educación y Descanso". Dirigirá el tema de este colo

¡LANCES! DESAFIOS! : COARTADAS! ¡ A B O R D A J E S! LUCHAS SIN TREGUA!

EN

LOS CORSARIOS

DESAFIABAN A LA MUERTE EN UNA AVENTURA DELIRANTE

iMUY PRONTO!...

ZORRILLA

MANANA CON HONORES

DE SOLEMNE ACONTECIMIENTO

ROXY

CARRION

presentarán simultáneamente

Desde las TRES

al mejor cómico del mundo: CANTINFLAS en una película llena de comicidad

EASTMANCOLOR -(MENORES)

nal" y de "Radio Valladolid", don Félix G. Ferrández, e interven drán don José Bailón, empresario; don Javier Pérez Pellón, exdirector del Cine Club del SEU, y don Angel Rodríguez Platero, director de cortometrajes, quie-

> opiniones a preguntas del mante-Pueden asistir a este acto todas aquellas personas que lo deseen, invitándose especialmente a los aficionados al cine, a los que, al

final, se extenderá este coloquio,

que promete ser tan interesante

nes expondrán sus respectivas

+ NECROLOGICAS

Doña Justa Arranz Repiso

Confortada con la recepción de los Santos Sacramentos fa-lleció en Valladolid la señora doña Justa Arranz Repiso, viuda de Santos Pérez.

La noticia, difundida por la ciudad, ha causado penosa im-presión, pues era acreedora, por su bondad y por su arraigo fa-miliar, a la estimación general de cuantos la conocieron y tra-taron, todos los cuales recuerdan asimismo con gran afecto a don Santos Pérez, industrial acreditado en esta plaza, que fue esposo de la finada.

Grande ha sido, decimos, el centimiento producido entre las muchas personas relacionadas con los miembros de esta apreciada familia, si bien por expreso deseo de la finada la condu ción del cadáver se efectuó sin previo aviso y por esta razón sufrió un retraso el conocimien-to de tan rreparable pérdida que aflige a sus hijos y demás parientes. Ello impidió también que se testimoniara con la preque se testimoniara con la presencia de numerosos acompa-nantes la conducción de los restos mortales al Cementerio.

Rogamos a nuestros lectores eleven al Señor una oración por el eterno descanso del alma de Justa Arranz Repiso. mismo tiempo, a las muchas demostraciones de pesar que la fa-milia doliente recibe, unimos la milia doliente recibe, unimos la expresión de nuestro sincero y profundo pésame, que hacemos presente a sus hijos, doña Maria, doña Fe y, muy particularmente, a nuestro querido amigo don Santos, así como a sus hijos políticos, don Ricardo Muñoz, don Martín Pérez, doña Pilar Ovillo y don Tomás Infante; a sus nietos, José Maria, Maria del Pilar, Alberto, Maria Luisa y José Luis; nietos políticos, Maria Dolores Pérez y Manuel Dafonte, y demás família.

DEPOSITANDO EN CO-RREOS LAS FELICITACIO-NES DE NAVIDAD ENTRE LOS DIAS 14 Y 18 DEL MES ACTUAL SE EVITARAN AGLOMERACIONES EN EL SERVICIO POSTAL

MASILLA PLASTICA



La masilla noruega de caucho de fama mundial UNICA para

JUNTAS DE DILATACION ACRISTALAMIENTOS ENCUENTROS METALICOS

(Cerrajería, Frigorificos, Maquinaria, etc.)

ENCUENTROS EN CONSTRUCCION (Cercos, peanas de ventana, etc. Fachadas, etc.)

> ACUARIUMS EMBARCACIONES

> > **ino se parece a ninguna!**

20 pesetas kilogramo

RUBBER SEAL ESPANOLA, S. L.

Coslada, 29. - Teléfono 2-56-22-68 MADRID



HERIDO GRAVE AL CAERSE DE UN ANDAMIO

Fue asistido en la Residencia Sanitaria «Onésimo Redondo» Luis Martín Martín, de treinta y seis años, domiciliado en la calle Nueva de las Huertas, número 7, de erosiones en región facial y mentoniana, fractura abierta de tibia y peroné de la pierna izquierda, fractura de pierna de recha y herida inciescontusa de quierda, fractura de pierna de-recha y herida inciso-contusa de doce centimetros en la región media occipital. Su estado fue calificado de grave y seguida-mente fue trasladado al Ambu-latorio als de Julios, donde que-dó internado. Dichas lesiones se las produjo al caerse de un an-demio que se encontraba a la damio que se encontraba a la altura de un cuarto piso, como consecuencia de haberse enganchado a un camión de la obra domde trabejaba una de las cuerdas de dicho andamio, haci ndo-la perder el equilibrio y presimile perder el equilibrio y precipi-

OTRO ACCIDENTE DE TRABAJO

leidro Hernández Béndito, de veintiún años, domiciliado en la calle de la Estación, número 11, fue asistido en la Casa de Socorro de heridas cortantes en cue-ilo y región supercifiar derecha, de carácter leva. Las citadas le-ciones se las produjo en acciden-te de trabajo.

WARNER BROS.

MAÑANA en

PRADERA

ii Valiente y honrado!!

ii Audaz y justiciero!!

"LA VUELTA DE UN HEROE LEGENDARIO".

ALTER VALUE VISIONS

particu ares

Mafiana, en la Sala Castilla, será inaugurada una exposición antológica de pinturas procedentes de colecciones particulares, como todos los años. En el catálogo figuran treinta y dos obras de García Lesmes, Maffei, Clara Salazar, Domingo Muñoz, Uranga, Luis Domingo, Marceliano Santamaría, Darío de Regoyos, Mucientes, Iturriño, entre otros, además de dos telas atribuídas a Murillo y Goya.

La exposición quedará abierta

Anuncie en este diario

Pintura de colecciones

de siete a nueve de la noche.

iiUN ATRACO TEMERARIO!!

ii Dos millones de dólares o la muerte!

lii Una obra maestra de género policíaco!!

Con un reparte excepcional: PETER VAN EYCK el gran actor de "El salario del miedo"

JEAN SERVAIS el mejor de "Rififi"

ROD STEIGER el gran intérprete de "A! Cavone"

ATRACO AUDAZ

FORMIDABLE ESTRENO en lope de vega

Venta de localidades en taquilla

ORQUESTA SINFONICA DE VALLADOUID JUEVES, 13 -HOY- 7,45 tarde :-: TEATRO LOPE DE VEGA Director: SPITERI

"Cleopatra", Mancinelli; "Concierto grosso", Vivaldi; "Segunda sinfonía", Brahms.

SOCIOS, RECIBO DICIEMBRE — INVITACIONES EN TAQUILLA

CARRION-ROXY-AVENIDA HOY: 4,30, 7,30 y 10,30 — EXITO INSUPERABLE DE LA PELICULA MAS GRANDIOSA DEL SIGLO

O B A R R A B A S O

TECHNIRAMA 70 TECHNICOLOR, por ANTHONY QUINN, SILVANA MANGANO, VITTORIO GASSMAN, ETC. NOTA,—Desde MANANA, «BARRABAS» continuará exhibiéndose so-nenfe en el AVENIDA.

HOY: Desde las 4,30 LEY DE GUERRA Mel Ferrer y Nagali Noel

Su espada siempre presta

a la lucha, dispuesto siem-

pre a poner a prueba su

bravura y su tesón.

EL ESTRENO DE UN FILM SUBLIMEMENTE DIVINO

EL HOMBRE QUE NO QUERIA SER SANTO

POR EL GANADOR DEL OSCAR 1962 MAXIMILIAN SCHELL

con LEA PADOVANI, RICARDO MONNTALBAN y AKIM TAMIROFF — Genial realización de Edward Dmytryk ifracaso en la vida sin desearlo y fue santo sin quererloi isu oficio era perder empleos, pero su destino era la santidad eterna! — (APTA PARA MENORES) SE DESPACHAN LOCALIDADES

Busca tu refugio COLOR-por James Cagney

HOY: Desde las 4,30 El hombre de Alcatraz

por Burt Lancaster, y La bala misteriosa de la serie de Scotlant Yard — (Mayores)

enamorados Scope-Color JANET WYMAN, y

HOY: Desde las 4,30 Vacaciones para POT O. W. FISCHER

CINEMA LA RUBIA HOY: Continua desde las 4,30 SUPREMA CONFESION SCOPE-COLOR - Ana María Ferrero y Máximo Serato, e INDISCRETA Cary Grant - Ingrid Bergman FECHNICOLOR — (Mayores) Butacas desde SEIS pesetas

secretario de redacción en la persona de don Félix González

versidad, bajo la presidencia del señor Rector. Confirmado Proyección de documentales

> Turismo e Intercambio Juve nil (T.I.J.) pone en conocimiento de sus socios y simpatizantes proyecciones sobre temas de ve, mañana, a las ocho y med de la noche tendrá lugar en salón de actos de su domicilio. Salvador, 22, 3°, una nueva pro-

> > Cine en e' Frente de Juventudes

Dedicada a los socios protec res, socios de la Agrupación portiva Aguilas, afiliados y miliares se proyectará hoy la película titulada «Compañeros

NOTAS MUSICALES

El concierto de esta tarde

Las dos obras base del programa que esta tarde, a las 7,45, en el Teatro Lope de Vega interpretarà la Orquesta Sin fónica de Valladolid, bajo la di rección de Spiteri, son: "Siní nía número 2", de Brahms "Concierto grosso", de Vivaldi, La segunda sinfonia, en Re,

de Brahms, nace en el verano de 1887, después de la estancia del compositor en el lago Wor thersee, junto a Carintia Son tales "la amabilidad y el lu mor exquisito de los austria. cos", segun palabras del propio Brahms, y la belleza del lugar, que, comenzada en junio, a los tres meses se halla tan avanzada que Clara Schumann pue de decir ya que es "alegre y en cantadora". Otros tres meses bastaron a Brahms para rema tar su obra, compuesta con para "una pareja de recién sados". El 30 de diciembre d mismo año fue interpretada en primera audición por la 0 questa Filarmónica de Viena.

El apellido Vivaldi va ligad a la existencia del "Concier grosso". Vivaldi, violinista neciano, que vivió entre l años 1678 y 1743, se distingu por sus óperas, hoy olvidada y por sus "concerti", que tan simo interesaron ya a Bach que interesan hoy a los aficio nados. El "Concierto" en la que hoy nos ocupa, es el sex to de la serie de doce, agrupa dos como Op. 3, bajo el epign fe común Estro armónico. Lo instrumentos participantes so cuatro violines, dos violas, violoncello y bajo continuo para órgano.—R.

CALDERON

A las 4,30, 7,30 y 10,30 EL MILAGRO DE ANA SULLIVAN Anne Bancioft - Patty Du Complementada con el cort netraje en Color y VistaVisio

Visita a Españo (MENORES) LOPE DE VEGA

MANANA ESTRENO ATRACO AUDAZ

PETER VAN EYCK ROD STEIGER PRADERA

A las 4,30, 7,30 y 10,30 (ULTIMO DIA! El balgón de la lun

Lola Flores - Paquita Rico Carmen Sevilla
EASIMANCOLOR - (Mayore

CAPITOL. Desde las 4,30 [ULTIMO DIA! FANNY

Leslie Caron, Charles Boyer y Maurice Chevalier, y UNA DAMA PERFECTA por CHARLOT - (Mayo

Cinema Coca ULTIMOS DIAS

El hombre que mato a Liberty Va ance JAMES STEWART JOHN WAYNE VERA MILLES

CERVANTES Desde las 4,30 Grandioso programa DOBLE

LA QUINIELA por Ana Mariscal y Manue Monroy, y Cadetes del aire

Ferraniacolor - por Antonelli Lualdi y Franco Interlengh (TOLERADAS)

SGCB2021

Mesmer hubo de recurrir al empleo de cubetas a fin de poder atender a sus muchos clientes Tras haber conseguido dinero y celebridad en Viena y París acabó ejerciendo su profesión a orilla del Lago de Constanza

CAPITULO TERCERO

El imán, utilizado desde muy antiguo con fines terapéuticos, adquirió pronto tal boga que llegaron a hacerse con él toda clase de amuletos. Dioscórides v Avicena, entre otros, recurrían ya al empleo de trozos de piedra imán para el tratamiende ciertas enfermedades. Marcelo, por su parte, aconse-jaba ponerse al cuello fragmentos de semejante mineral magnético, a fin de poder cal-

Comprobación de la catalepsia parcial en una persona c.n. dermir.—(Foto PYRESA.)

mar los dolores de cabeza,

mientras que Aecio recomenda-

ba a los que padecían de gota

que llevaran siempre consigo

pequeños trozos del mismo mi-

neral. Incluso mucho más tar-

de seguía creyéndose aún en

las virtudes, recomendando su

empleo contra los dolores de

cabeza y de oídos, así como

para la curación de enferme-

dades de carácter histérico.

Y más tarde aún, el padre Hell

aplicaba piezas articuladas imantadas, que se adaptaban perfectamente a la parte del

cuerpo que se quería tratar.

En el siglo XVIII acabó ge-

neralizándose de tal modo el

empleo de tratamientos a base

de las virtudes curativas del

imán, que el propio Estado se

vió obligado a intervenir. Así,

comisión nombrada al efecto

hubo de informar acerca de

las experiencias que con pie-

zas asimismo imantadas reali-

zaba el abate Leonable. Pero el

abuso de tales tratamientos

continuó en Francia, pese a

que el control de los comisa-

rios reales redujo considera-

blemente los pretendidos mila-

gros atribuídos al imán. Fue

preciso -como escribe André

Bellechasse- que, en el siglo

XIX Hallé, Laenec, Recamier, Trousseau, etc., se pronuncia-

sen contra las virtudes curati-

vas del imán para que éste per-

diera definitivamente todo el crédito de que venía disfru-

en Francia, por

adecuado en los cuerpos que estaban enfermos. Pero, como precisa asimismo Bellechasse, la terapéutica a base de tal fluido acabó por administrarse a distancia debido a que semejante fuerza actuaba también a distancia. Es, entonces, cuando aparece Mesmer otro convencido de la existencia de una interacción mutua y constante entre los astros, la Tierra y todos los seres anima-dos, interacción que era úna corriente invisible, identifica-

da por él, como por otros mu-

chos, con el magnetismo. Más tarde Mesmer sostuvo la teo-

ría de que determinadas per-

sonas poseían una energía na-

tural, a la que dio el nombre de magnetismo animal a fin

de diferenciarle del magnetis-

MESMER CONSIGUE TRIUN-

FAR EN PARIS

Francisco Antonio Mesmer

nació en Iznang, en el Lago de

Constanza, en mayo de 1734.

Treinta y dos años más tarde

se doctoró en Medicina en Vie-

na con la tesis "De la influer-

cia de los planetas en el cuer

po humano", lo que mostraba

verdaderas in clinaciones. Su

matrimonio con una viuda ri

quísima le permitió dedicarso

de lleno a sus estudios favori

tos. Al igual que otros comen

zó la práctica del magnetismo

siguiendo las técnicas entor

ces en uso. Pero Mesmer aspi

raba a algo más moderno

sensacionalista que colmase s

gran ambición, lo que, a decl

verdad, no tardó en conseguir

lo. Tal novedad se la depart

el descubrimiento de que el

poder curativo, o al menos la

fuerza capaz de actuar sobre

el sistema nervioso de otra

claramente cuáles eran sus

uno mismo. Nació así lo que denominaría magnetismo anmal, como ya he señalado. El conocimiento de este nue-

mo en ella llevó éste la peor parte, un buen día decidió inquietos y deseosos de popudas las puertas, ganando mucho dinero y celebridad.

TODOS SUS ULIENTES

Pero fue tan grande el nú-mero de clientes que Mesmer cesivo, tratar al mismo tiemnas, en lugar de hipnotizarlas una a una. Fue ello posible gracias al empleo de cubetas de madera de roble, de 30 a 40 centímetros de altura, llenas de arena, cristales rotos y molimaduras de hierro, etc. Todo estaba magnetizado y cubierto por una tapa llena de aguje-

bresalían varillas de hierro, asimismo m a g n etizadas, con objeto de que los pacientes pudieran aplicarlas sobre la parte enferma de su cuerpo. Los pacientes, dispuestos en circulos en torno a la cubeta, recibian el supuesto fluido magnético por conducto le dichas varillas de nierro, así como de una cuerda a la que todos los pacientes se hallaban atados, mientras una música suave llenaba de notas la habitación, medio sumida en la

Pero, aunque la gente de

mundo llenase los salones del Palacio Bouillon, donde Mesmer estableció su consulta, los círculos científicos de Paris, al igual que los de Viena, acabaron por experimentar sus dudas respecto a la aplicación del magnetismo animal. En 1784 una Comisión, nombrada para dilucidar semejante cuestión, se pronunció en contra del mesmerismo. Sin embargo, solamente la revolución francesa, iniciada poco más tarde, pudo poner término definitivo a las actividades en Paris. Este abandonó, entonces, Francia y vagó, durante varios años, por diferentes países europeos. Por último se estableció en Fraunfeld, a orillas del Lago de Costanza, donde vivió el resto de sus días ejerciendo su profesión de médico dentro de la mayor

> JULIO BARRIENTOS MEDINA

(Exclusivo para PYRESA. Prohibida su reproducción.)

MANANA:

La hipnesis logra irrumpir triunfante en el campo de la ciencia en la segunda mitad del pasado siglo.



Comprobación de reflejes con una cerilla encendida. (Foto PYRESA.)

persona, podía proceder no de minerales imantados, sino de

vo método de curación no tardó en extenderse por toda Europa. Sin embargo, los médicos de Viena recelaron desde el primer momento del método que Mesmer había empezado a aplicar. El fracaso que obtuvo con una clega congénita, a la que no pudo curar con su nueva técnica, fue el pretexto que aprovecharon los médicos austríacos para desencadenar una guerra sin cuartel contra Mesmer, Y cotrasladarse a Paris, ciudad abierta a toda clase de novedades y a todos los espíritus laridad. Aqui, en Viena, se le abrieron i n m ediatamente to-

COMO PUDO ATENDER A

consiguió en Paris que se vio obligado a recurrir a nuevos métodos a fin de poder atender a todos ellos. Esto explica el montaje en gran escala de su técnica magnét ca, lo que le permitirá, en lo supo a varias docenas de persolidos, agua dentro de botellas, ros, a través de los cuales so-



Enfermo

-Maria, iquién es ese desconocido que viene todos los dias a preguntar cómo estoy? -El de la funeraria.

Niño sensible

Toledo.-Una mama lleva a su niño por vez primera al colegio y pide hablar con el director:

-Mi hijo -dice- es un niño muy sensible. Es necesario ser tierno y solicito con él.

Vá y ase tranquila, se

flora.

—Y sobre todo, si hace alguna tonteria, no le rifian. Basta con pegarle unos azotes al niño que esté sentado a su lado. Esto impresionará a mi pobre Pepito y ya estará tranqui-lo todo el dia.

Opinión

La primera vez que vino a España Sofia Loren fue presentada a artistas y periodistas en un solemne cóctel que ofreció la casa productora de la pelicula que la estrella italiana venia a rodar a España.

Sofia, en el punto culminante de su fama, apareció a la hora convenida con aire de reina. Sobre su altura, ya de por si bas-tante grande, la estrella habia añadido unos tacones fenomenales. Y entró en el salón mirando a todos por debajo.

Entre los artistas espafioles estaba don Jose Isbert, que es más bien bajito. Don José se quedó admirado de la belleza y de ta estatura de Sofia Loque andaba a la caza de opiniones sobre la artista, preguntó a don José.

-Digame, Isbert, ¿que te ha parecido Sofia Lo-

ren? Y don José respondió: Pues... to que llevo visto hasta ahora me parece muy requetebién. Cuando termine de verla del todo le daré mi opinión com-

Zesayuno: café con leche y la corona puesta





Catalina Lodders, «Miss Mundo», es una holandesa de veinte años, cabello castaño y ojos verdes. Y con tantos deseos de creinars que, apenas se levanta, ya se encaja la corona sobre las sientes. Aqui la vemos tomando el desayuno y con la testa coronada. ¡Como cualquier rey en el exilio...!

Indirecta

-At verte tan delgado, caro Demetrios, parece que debe ser verdad la carestia de la vida en Grecia y la es

-Y al verte a ti tan grue so, amigo Paulos, parece que seas tú la causa.

Fantásticos

Simenon hablaba con una señora y le decia: -Y, naturalmente, como me figuro que quien dispone es su marido, como cabeza de familia...

-¡Qué imaginación tie nen ustedes los escritores, señor Simenon!

Multa por falsedad

Un tribunal francés ha condenado a 12.000 pesetas de multa a una artista pintora inculpada de falsedad en documentos públicos.

Esta mujer se presento el año pasado ante el juez de paz para que se le extendiera un certificado de notoriedad. Aprovechandose de la ruptura de relaciones diplomáticas, ella pretendia haber nacido en 1942, en Alejandria.

Sin embargo, en el momento en que se la extendia un certificado de residente extranjera, se descubrió que la artista había nacido en Paris en 1919...

SE CREE EN UN FLUIDO MAGNETICO UNIVERSAL

Las propiedades magnéticas del imán llevaron a numerosos hombres de ciencia a formular hipótesis que hoy nos resultan absurdas y extravagantes. Sin embargo, en otros tiempos se creía a pies juntillas que el poder magnético del imán se debía a un flúido. ¿A qué flúido, concretamente? Según ellos al flúido magnético universal, que lo penetraba y abarcaba todo en un movimiento alterno y perpetuo parecido al flujo y reflujo del mar, Tal flúido universal, extendido por toda la naturaleza, regia los movimientos de todos los cuerpos celestes, al mismo tiempo que determinaha todas las formas de existencia, tanto orgánicas como inorgánicas. El propio Mesmer expresaría así: "Todo es simple, todo es uniforme en la naturaleza. Produce siempre los más grandes efectos con el menor esfuerzo posible y acumula unidad sobre unidad; sólo existe una vida, una sa-lud, una enfermedad y, por tanto, un solo remedio."

Significaba ésto, en realidad, que las enfermedades no eran sino consecuencia de la insuficiencia de dicho fluido. Y se arguía, como era lógico, que las enfermedades podían curarse tan sólo mediante el resablecimiento del equilibrio

EL MENTIR DE LAS ESTRELLAS



21 MARZO - 19 ABRIL Las influencias astrológicas favorecerán los desplazamien-

20 ABRIL - 20 MAYO Trate de no dejarse domi-nar por su imaginación, sobre todo en el aspecto sentimen-tal. Por tomar como realida-des cosas que sólo viven en



21 MAYO - 21 JUNIO Es posible que la fatiga le deprima fisicamente y psiqui-camente durante la primera m'tad de la jornada. La vela-da, en cambio, discurra de lo o, discurirá de lo mas agradable

21 JUNIO - 21 JULIO

una conducta extremadamen

afectar a su equilibrio

prudente en cuanto pueda



nómico. No se meta en em-22 JULIO - 21 AGOSTO Le interesa expresar sus ideas y sus deseos con una ideas y sus deseos con una amabilidad llena de franque-



22 AGOSTO-22 SEPTIEMBRE Una circunstancia favorable le permitirá realizar uno de le permitira realizar uno de conversaciones que tengan cosus proyectos importantes o mo meta el solucionar asunsolucionar venta josamente uno de los asuntos que ahora le inquietan el sentimental y familiar.

23 SEPTBRE. - 22 OCTUBRE Tendrá ocasión de realizar una operación ventajosa, pero habrá de dar muestras de una gran presencia de ánimo. actúe nunca bajo los efec de la primera impresión



22 NOVIEMBRE-21 DICBRE. No se haga a la idea de que van a ser amables y benévolas las personas que haya de tratar hoy por motivos pro-fesionales o sociales. No se mezcle en asuntos que le de-

La jornada le ofrecerá di-versas ocasiones para conseguir ventajas en su medio profesional o en sus activi-dades sociales, siempre que

21 ENERO - 19 FEBRERO Conviene que no intente contrariar los deseos de sus más próximos familiar o comen vez de replegarse en nismo y mostrarse reser-o y huraño

Aplace para otro día las



22 DICIEMBRE - 20 ENERO CAPRICORNI



PISCIS

Al revés, quiers. Voz usada para que se levanten. los niños. 3: Alcaloide del tabaco. Preposición. 4: Ligo. Agarradera. 5: Nombre de letra. Polo positivo de una pila, 6: Aquí. Se atreva, 7: Apoya. Al revés, pasa de dentro hacia afuera. 8: Persigalo. Juguete circular. 9: Artícule. Elógianos. 10: Constelación, Nombre femenino. 11: Negación. Cam-

PALABRAS CRUZADAS

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11

VERTICALES .- 1: Pertinaz. Ala desplumada. 2: Echa hacia afuera. Quizás. 3: Fijado. 4: Molesta. 5: Extremidad de los animales. Tuéstelos, 6: Aire popular canario. Flanco. 7: Cierto diente. Edificio en construcción. 8: Junta, pega. 9: En femenino, ayudante de campo. 10: Mojada. Mentira, 11: Pe to de ciertos animales. Sin sal.

(SOLUCION AL CRUCIGRAMA, EN LA SEC-CION DE ANUNCIOS TELEGRAFICOS.)

CHISTO GRAFIA



- Deje usted de seguirme!



—¡Mira qué casualidad! Creía que sacabas el revélver de la funda...

EL MINISTRO DE JUSTICIA HABLA DEL AUDIENCIAS DEL CAUDI ESCRITO DE LOS JURISTAS DE GINEBRA

La falta de objetividad de su documento es su principal característica

Nuestro régimen político tiene todas las garantías para la defensa de los intereses del ciudadano. -- Las instituciones penitenciarias están inspiradas en un alto sentido de humanidad.--En España nadie es condenado por su ideología política.

A lo que no estamos dispuestos es a ofrecer lineas de infiltración a la acción monstruosa del comunismo

En nuestra Patria están cancelados todos los delitos de la Guerra de Liberación

Madrid, 12. - El ministro del Justicia, don Antonio Iturmendi, asistió hoy, en el Club de Prensa Internacional, a una conferencia, a la que asistieron numerosos corresponsales de prensa extranjera y periodistas españoles, durante la cual habló del escrito de los juristas de Ginebra.

Acompañaban al Ministro su colega de Información y Turismo y otras personalidades.

Hizo la presentación del Ministro de Justicia el Presidente del Club. El señor Iturmendi inició su conversación con los informa dores agradeciendo la acogida que se le dispensaba y las palabras que le había dedicado el Presidente del Club. "El señor Fraga -agrego-, mi ilustre cole-ga, en su enjundiosa charla del otro día, ya dijo cosas en torno al documento de los juristas ginebrinos. Como o portunamente se contestará de una manera clara y terminante a este documento, yo voy a hacer un anticipo de lo que ha de ser esa respuesta, aprovechando la ocasión para sos tener un dialogo con ustedes."

FALTA DE OBJETIVIDAD

La falta de objetividad del documento de esos juristas es su característica principal. Carece de la serenidad y de la ponderación que todo informe de esa clase

El Ministro aclaró que no era su propósito analizar el informe, sino exponer ante la prensa la realidad del algunos de los aspectos del sistema jurídico español.

Afirmó que el régimen español, como Estado de derecho que es, se ha preocupado y se preocupa de asegurar los postulados fundamentales de capacidad, libertad, inamovilidad, independencia y responsabilidad de los jueces y. magistrados. La potestad gubernativa no puede inmiscuirse en sus funciones hasta el extremo de considerarse delito cl quebrantamiento de su independencia. Los ascensos en la carrera judicial se producen por rigurosa antigüe, dad, así como la provisión de con el criterio, generalmente discrecional, que anteriormente presidía el delicado problema de ascensos, destinos y provisión de las altas dignidades de la Magistratura. La inspección de tribunales, conforme a su última regulación, depende del Presidente del Tribunal Supremo.

Como consecuencia de esta realidad, el Ministro de Justicia sentó la conclusión de que el régimen de autogobierno de la Magistratura goza de una independencia sin precedentes en la historia de los cien últimos años de la Justicia española y de un prestigio que está por encima de las maniobras de las organizaciones hostiles al Régimen, que actuan tras la pantalla de la crítica de juristas aparentemente puros.

LAS LEYES PROCESALES **ESPANOLAS**

Pasó luego el señor Iturmendi a ocuparse de las leyes procesales españolas, civiles y crimina les, que examinó somera pero certeramente, y afirmó que el régimen jurídico de nuestra Administración contiene todas las garantias requeridas para la defensa de los derechos del ciudadano v en cuanto a las leyes penales, después de aportar cifras estadís ticas referidas a la delincuencia subrayó el descenso de la criminalidad en España, de manera especial la juvenil, insignificante en nuestra Patria en comparación con el muy crecido indice de

Solis promete ayuda pora una empresa social de Valencia

Madrid, 12.—El Ministro Secre tario General del Movimiento y Delegado Nacional de Sindicatos recibió en su despacho oficial a una comisión de trabajadores tranviarios de Valencia, presidi-da por el Presidente del Sindica-to Nacional de Transportes y

El motivo de la visita fue la petición de ayuda para consti-tuir una empresa de caracter social y sindical con el personal tranviario de dicha ciudad. El señor Solis escuchó con atención esta aspiración del citado perso nal, interesándose por los bene-ficios que ello representaria y prometiendo su decidido apoyo,

flejo de esta disminución de delitos en la población penal, que en primero del mes en curso ascendía a 14.273 reclusos, que representa un coeficiente de 46,04 presos por cada cien mil habitantes, lo que hace figurar a España entre los cuatro países de menos coeficiente pen itenciario. Compara esta realidad actual con la época de la Republica, cuyo resumen estadístico, en enero de 1936, era de más de 93,71 por cien

INSTITUCIONES PENITEN-CIARIAS

Afirmó el señor iturmendi que las instituciones penitenciarias españolas están inspiradas en un profundo espíritu cristiano y en SE un indeclinable respeto a la sonalidad. sonalidad del recluso, y que superan al "conjunto de reglas minimas para el tratamiento de los Congreso de las Naciones Unidas celebrado en Ginebra el año 1955, que contiene las normas modelo de una organización penitenciaria moderna, científica y humana".

Pasó a continuación el Ministro de Justicia a tratar de la política de indultos, y proclama que la redención de penas por el trabajo y la libertad condicional reducen considerablemente las condenas impuestas por nuestros tribunales cuando los penados, por su buena conducta penitenciaria, se hacen acreedores a tales bene-

"En España -continuó diciendo el señor Iturmendi- nadie es condenado por su ideología politica, sino por las actividades detictivas de carácter subversivo, atentatorias al orden social e institucional del pais, y que se en-cuentran tipificadas en la Ley Penal, actividades que en todos los códigos están penadas como delitos contra la seguridad del Es-

SOSPECHOSO SILENCIO

Señaló el Ministro el silencio que el informe de los juristas de Ginebra guarda acerca de las innumerables violaciones y profanaciones, actos depredatorios y crimenes horrendos que a manroja de España, entre los que se encuentran los 85.940 asesinatos comprobados en la causa general, así como los asesinatos de seis mil sacerdotes del clero secular y regular, inmolados por la vesanía comunista."

Examinó el señor Iturmendi los fundamentos puramente jurídicos que hacen del Estado español un Estado de derecho, y'citó, a estos efectos, la doctrina sustenta da por el presidente del Tribunal Supremo, señor Castán Tobeñas.

Después afirmó que nuestra democracia orgánica cuenta entre sus libertades con las que tienen expresión vital en nuestras instituciones de derecho civil, y expuso algunas verdades sobre el régimen jurídico fundamental del Estado español. Interesa que estas verdades sean bien conocidas, y creemos tener derecho -dijoa que sean justamente tratadas "A lo que no estamos dispuestos -terminó diciendo el señor Iturmendia- es a ofrecer líneas de

infiltración a la acción monstruosa del comunismo, al que vencimos primero y resistimos después sin flaquezas ni condescendencias. España no tiene teiones de acero y recibe gustosamente a quienes deseen enterarse con objetividad de las soluciones que se dan a sus problemas, como cumple al sistema de puerta abierta de las naciones libres. Pero sin que ello autorice a nadie a entrometerse indebidamente en nuestros asuntos internos, que ésto sólo pertenece a nuestra in-

cumbencia soberana.' A continuación los corresponsales extranjeros hicieron algunas preguntas al Ministro, que el se nor Iturmendi contestó cumplidamente. En resumen que el nú mero de presos, como había indicado antes, era actualmente en España de 14.273, y que 10 estaban por delitos de terrorismo 611, lo que no quería decir que sean propiamente todos ellos responsables de delitos políticos.

COMPETENCIA ENTRE LAS JURISDICCIONES

Explicé también el señor Itur-

otros países y el consiguiente re- | mendi como se discriminaba la, competencia entre las jurisdicciones civil y militar y que estaban cancelados todos los delitos de la Guerra de Liberación.

En este momento el ministro de Información y Turismo, señor Fraga Iribarne, interrumpió a su colega para anunciar que en breve sería publicado por su Departamento un folleto en el que figura la relación de los condenados a muerte por la gravedad de los delitos que cometieron y que, como consecuencia de los indultos, pasean libremente por las calles de toda España.

Negó terminantemente el señor Iturmendi que existan detenidos de ninguna especie siu estar pro cesados. Refiriéndose a los confi-nados en las islas Canarias dijo que lo habían sido en virtud de preceptos del Fuero de los Españoles, lo que no supone necesariamente una condena, porque alli podían vivir y entregarse a sus tareas con plena libertad. El Fuero de los Españoles dice que, en determinadas circunstancia y por diversos motivos, los espa ñoles pueden ser confinados a un determinado número de kilóme tros de su residencia habitual. Dijo que todos los confinados en Canarias habían regresado a la península, a excepción de cuatro.

TEME QUE CHINA LANCE UNA NUEVA OFENSIVA

delincuentes aprobadas por el La India no garantiza el actual "alto el fuego"

Nueva Delhi, 12.-El Gobierno indio teme que la China comu-nista pueda lanzar una nueva ofensiva después de que sus propuestas de alto el fuego han sido rechazadas, según fuentes bien

Por su parte, el jefe del Go-bierno indio, J. Nehru, ha dicho en una reunión del partido del Congreso que los soldados chinos se están reagrupando a unos veinticuatro kilómetros al sur de Bondila. "Es posible -señaló Nehruque los chinos estén esperando

el resultado de la conferencia de Colombo" antes de iniciar nuevos movimientos de sus tropas. Nehru puso de relieve que la

guerra con la China roja "será larga y el país debe estar preparado para ello".--Efe.

SE CONCENTRAN LOS CHINOS

Nueva Delhi, 12.-Ul Primer Miinformes procedentes del frente indican que la China comunista está concentrando tropas al sur

salva se perpetraron en la zona Homenaje a Francisco Casares

En Madrid se ha celebrado un almuerzo de homenaje a don Francisco Casares, con motivo de cumplir el vigésimoquinto aniversario como secretario general de la Asociación de la Prensa de Madrid Se reunieron cerca de cuatrofior Fraga Iribarne, y sin cartera y presidente del Consejo de Economía Nacional, señor Gual Villalbí, con otras personalidades oficiales y del mundo de las Letras, las Artes y el

Ofreció el homenaje don Lucio del Alamo, expresidente de la Asociación de la Prensa, y continuación hicieron uso de la palabra el embajador de España en Argentina, don, José María Alfaro; el presidente de la Asociación de la Prensa, don Pedro Gómez Aparicio y el Ministro de Información y Turismo. Todos los oradores pusieron de relieve las virtu des personales y profesionales del homenajeado, que también ha cumplido cuarenta y cinco años en la profesión periodistica. Contestó el señor Casa res. quien agradeció, con frases emocionadas, el homenaje de que era objeto. Entre las numerosas adhesiones leidas por el locutor de Televisión Española don Jesús Alvarez figuraban cartas muy afectuo sas de los ministros de Asur tos Exteriores y Secretario Ge neral del Movimiento.-Cifra.

EN LAS FELICITACIONES DE NAVIDAD PARA MADRID
Y BARCELONA NO OLVIDE
CONSIGNAR EL NUMERO
DEL DISTRITO POSTAL Y
DEPOSITELAS EN CORREOS ANTES DEL 15 DE DICIEM-

de Bondila, a corta distancia de las llanuras de Assam.

Nehru declaró en el Senado que la concentración de fuerza chinas puede ser un paso preliminar a su prometida retirada de las zo nas del territorio indio ocupadas por los comunistas. Sin embargo, altos funcionarios hindúes expresan sus temores sobre la amenaza de un posible nuevo ataque chino.

El Primer Ministro señaló que las tropas indias pueden reanudar la lucha fronteriza si conviene a los intereses de la Unión India.-Efe.

LA INDIA NO GARANTIZA EL ALTO EL FUEGO

Nueva Delhi, 12.-El jefe del Gobierno indio, Nehru, ha declarado hoy que la India no garantiza una continuación del alto el fuego a lo largo de la frontera noroeste con la China comunista.

"No hemos adoptado ninguna medida para impedir el alto el fuego -agregó-, pero no lo garantizamos en el futuro."-Efe

RUDO ATAQUE CHINO

Bakshi Chulam, jefe del Gobierno de Cachemira, ha declarado que una brigada de tropas indias ha sostenido y rechazado repetidos ataques de 'as tropas chinas, en número de 30.000, en la pista de aterrizaje de Chuchul, en la región de Ladakh.-Efe.

AUDIENCIA MILITAR

Su Excelencia el Jefe del Estado y Generalisimo de los Ejércitos ha recibido en audiencia mi litar, en el Palacio de El Pardo, a los siguientes señores:

Don Luis Manzaneque Feltrer, general de División en reserva, presidente de la Sala de Pensiones de Guerra del Consejo Supremo de Justicia Militar.

Don César Mantilla Lautrec, ge neral de División, director general de Organización y Campaña del Estado Mayor Central del Don Fernando Hernández Alva-

ro, general de División, jefe de la División de Montaña "Urgel" número 42 y gobernador militar de la plaza y provincia de Lérida. Don Carlos Ponce de León Conesa, general de Brigada de la Guardia Civil, a las órdenes del Director General de la Guardia

Don José Castellanos Conesa, general de Brigada de Infantería, segundo jefe de las tropas de la Comandancia General de Melilla.

Don Carlos Rute Villanova, general de Brigada de Aviación, director general de Aviación Civil. Don Fernando Cisneros Abad,

general de Brigada de Artillería, jefe del Servicio Militar de Auto movilismo de la Jefatura de Trans portes del Ejército.

Don Juan Carreras González, general de Brigada de Infanteria, segundo jefe del Gobierno Militar del Campo de Gibraltar.

Don Juan Martínez de Pisón Nebot, general de Brigada del Cuerpo de Ingenieros Aeronáuti-cos, director general de Industria y Material del Ministerio del Aire.

Don José Camón Gironza, gene ral de Brigada de Ingenieros, jefe de Ingenieros de la VI Región Mi-

Don Antonio Hidalgo Díaz, coronel de Artillería, retirado.

Don Bartolomé Barba Hernández, coronel de Estado Mayor, re-

Don Luis Azcárraga Pérez-Caba-Ilero, coronel del Cuerpo de Ingenieros Aeronáuticos, director general de Protección de Vuelo.

Don Francisco Casalduero Mar ti, coronel de Artillería, jefe de la Sección de Costa de la Escue la de Aplicación y Tiro de Arti-

Don Ignacio Quintana Rogi, coronel de Infantería, jefe de la Agrupación de Infantería San Fernando número 11.

Don Raimundo González Bans, coronel de Artillería, jefe del Regimiento de Artillería Antiaérea número 74.

Don José Gella Iturriaga, te niente coronel de Intervención de la Armada, en situación de dispo-

AUDIENCIA CIVIL

Corporación Municipal de Bilbao, presidida por don Camilo Alonso Vega, ministro de la Gobernación y acompañada por el Gobernador Civil de la provincia.

Diputación Provincial de Vizcava, presidida por don Camilo Alonso Vega, ministro de la Gobernación y acompañada por el Gobernador Civil de la provincia.

Misión comercial española para la exposición de productos españoles que se celebrará en Méjico e integrada por miembros del Consejo Superior de las Cámaras Oficiales de Comercio, Industria y Navegación, presidida por don Antonio Blasco del Cacho.

Monseñor doctor Antonio José Plaza, arzobispo de la Plata (Ar-

cientos comensales. Figuraban en la presidencia los ministros de Información y Turismo, se de Informaci

Si las cosas no van a gusto de Kruschev

Ginebra, 12.-El giario "Journal | de Géneve" comenta en un editorial que la economia soviética, duramente afectada por numerosos años de mala administración y latrocinios, está sufriendo importantes reformas.

Kruschev decide ahora abando nar la desastrosa experiencia de la descentralización de 1957 y que ha conducido al caos económico, sobre todo en las llamadas "regiones nuevas". La actual reforma pretende hacer responsables del desarrollo económico a los dirigentes del partido, "Es decir -señala el citado diario-, alguien puede jugarse la cabeza si las cosas no van a gusto del Primer Ministro."-Efe.

SIGUE REUNIDO EL SOVIET SUPREMO

Estocolmo, 12.-El Soviet Supremo ha renudado hoy su sesión a las ocho de la mañana en Moscú para continuar con el debate del presupuesto económico y del plan económico.-Efe

KRUSCHEV HABLARA DE PO-LITICA EXTERIOR

Helsinki, 12.-El jefe del Gobierno soviético, Nikita Kruschev,

premo, su primer discurso de importancia sobre política exterior desde la crisis de Cuba, ha sido revelado en círculos generalmente bien informados de la capital soviética.-Efe.

pronunciará, ante el Soviet Su-

Monseñor doctor Luis Franco Gasco, obispo de Tenerife, acon pañado del arquitecto don Alfre-

do de Ramón-Laca Primo. Condesa viuda de San Pedro, acompañada de su hermano don Juan García San Miguel, general

Construcción. Don Vicente Aleixandre Ferrandis, director general de Enseñanza Laboral.

de Ingenieros de Armamento y

Don Torcuato Fernández-Miran da, director general de Promoción Social del Ministerio de Trabajo. Don José Angel Sánchez Asiair se retario general técnico del Ministerio de Industria.

Don Jesús Florentino Fueyo Alvarez, director del Instituto de Estudios Políticos.

Don Vicente Rodríguez Casado director general técnico del Ins-

tituto Social de la Marina. Don Ramón Hermida Herrero-Beaumont, presidente del Sindica

to Nacional de la Piel. Don Epifanio Ridruejo Botija, consejero del Banco Español de

Don Sancho Dávila, conde de Villafuente Bermeja, consejero nacional y procurador en Cortes. Don José Luis Zamanillo González-Camino, consejero nacional y

procurador en Cortes. Don Antonio Pastor de la Meden, presidente de la Fundación "Pastor" de Estudios Clásicos.

Don Luis Felipe Franco Alfonso, director ingeniero de Caminos, Canales y Puertos.

Liega a Madrid la esposa del Presidente de Ecuador

Madrid, 12.—De Caracas -via Madrid, 12.—De Caracas —via Lisboa— ha llegado la esposa del Presidente de la República de Ecuador, doña. Gladys Peet de Arosemena, acompanada por su hija Sandra.

En el aeropuerto fue recibida por el Ministro de Educación Nacional de su país, llegado recientemente a Madrid invitado por su colega español.—Cifra.

Nieto Antúnez recibeal Secretario de Marina de Estados Unidos

Madrid 12.—El Secretario de Marina de los Estados Unidor visitó este mediodía al ministro español de Marina, almirante Nieto Antúnez, asistiendo a la entrevista el Secretario adjunto de Marina norteamericano; el Embajador en Madrid y el Ge-neral Segundo Jefe de la Misión Militar americana.—Cifra.

LOPEZ BRAVO, EN BILBAO

Bilbao, 1.—El ministro de Industria, señor López Bravo, realizó esta mañana visitas a industrias bilbaínas, acompañado de los directores generales de Industrias Químicas y Siderometalúrgicas.-Cifra.

herido grave han resultado en las

obras de construcción de un ci-

nematógrafo en la barriada de

El accidente se produjo al des-

prenderse un andamio en el que trabajan los obreros José Peyrats,

que resultó muerto, y Norberto Riquelme, gravemente herido.-

MUJER ARROLLADA POR EL

Vistabella.

SUCESOS EN ESPAÑA Y EN EL EXTRANJERO

Cincuenta y cuatro mineros, víctimas de un derrumbamiento

Jonhannesburgo, 12. - Cincol mineros africanos muertos, otros veinte heridos y veintinueve desaparecidos se han producido en un derrumbamiento de una mina de oro cerca de esta ciudad.-

REBELION EN LA PRISION PLYMOUTH

Plymouth (Inglaterra), 12.-Treinta presidiarios, armados de sillas, tijeras y cuchillos, han herido a cuatro guardias, durante treinta minutos de disturbios en la cárcel de Darmoor, situada a dos kilómetros de esta ciudad. Uno de los guardias ha sido

hospitalizado. Las autoridades de la penitenciaría informaron que treinta de los noventa reclusos comenzaron a pelearse entre si, a causa de

una disputa. En Dartxor se hallan confinados quinientos presos, entre los cuales figuran los mayores criminales del país.-Efe.

MUERTO AL CAER A LA BODE-GA DE UN BARCO

una altura considerable al fondo de la bodega del mercante "Nido", resultó muerto Jesús Riveiro Agulleiro, de cuarenta y tres años, casado, y con cuatro hijos, residente en La Coruña.

Se da la circunstancia de que su hijo mayor, también tripulante del barco, se hallaba a su lado al producirse el desgraciado accidente.-Cifra.

TAXISTA AGREDIDO

Lugo, 12.-El taxista lucense José Seivane Castro fue agredido por unos desconocidos, que con arma blanca le causaron heridas de importancia. La Policía-busca a los agreso-

res, cuva detención se espera de un momento a otro. -Cifra.

MUERTO EN RIÑA

Murcia, 12.-Durante una riña Francisco Hernández Oleaque, de cincuenta y ocho años de edad, resultó muerto por arma blanca. La Policía busca al agresor o agresores.-Cifra.

UN MUERTO Y UN HERIDO AL DESPRENDERSE UN ANDAMIO

Murcia, 12.-Un muerto y un

TREN EN PINA DE CAMPOS Palencia, 12. - Murió arrollada por el tren, en la estación de Piña de Campos, Lucia Gutiérrez

del Olmo, de cincuenta y seis años, casada. La víctima de este accidente intentó pasar de un va-gón a otro del tren tranvía de Valladolid-Reinosa, parado en aquella estación, pero tuvo la desgracia de perder el equilibrio en el momento en que el convoy se ponía en marcha y cayó a la vía. Falleció en el acto.-Cifra,

Quedan aún en Cuba Santander, 12.—Al caer desde de nueve a quince mil rusos

Washington, 12.- Entre dos mil y tres mil soldados rusos han abandonado Cuba durante las viltimas semanas, según se úcalcula hoy en círculos norteamericanos.

En dichos círculos se expresa el desagrado por este lento ritmo que siguen en su marcha las tropas rusas. Informes no oficiales, fijan entre nueve mil a quince mil los que quedan todavía en la isla.-Efe.

Huelgas en Italia

Roma, 12.—Además de los obreros metalúrgicos y de los trabajadores de las factorías italianas de papel, declarados hoy en huelga en esta capital, el Sindicato de Maestros de la Primera Enseñanza anuncia su propósito de iniciar mañana una huelga de dos días en señal. de protesta contra el reducido importe de las asignaciones ofrecidas por el Gobierno a sus afiliados.-Efe.

NOTICIAS BREVES

Se ha desencadenado sobre la provincia de Asturias un intenso temporal de lluvia y nieva con fuertes truenos.

Nevó intensamente en las zonas altas.

La señorita María Antonia Martínez Mata-ha sido designada reina de las fiestas de la Magdalena de 1963, en Castellón.

sionado del cargo de delegado provincial de Sindicatos de Asturias. Ha quedado constituida en Barcelona la Subcomisión de Industria Textil Lanera, inte-grada en el Plan de Desarrollo, en un acto pre-sidido por el director general de Industrias Tex-

Don Manuel Hernández Sánchez, se ha pose

Se encuentra en Madrid Mr. Foye F. Mc-Nind Thon, propietario de una importante ca-dena periodística de los Estados Unidos y di-rector de varios periódicos de Arizona, Cali-fornia a Ulivaia

La estación de Jodrell Bank captó hoy seña-les del vehículo espacial «Mariner II», que se ercuentra ahora a una distancia de la Tierra de 56 millones de kilómetro 5, aproximadamente.

fornia e Illinois.

La Conferencia de países atroasiáticos que se celebra en Colombo, ha llegado a un acuer-

do sobre la forma en que la India y la China podrian negociar su disputa fronteriza.

A causa de la inseguridad de las intencio-

nes rusas, las potencias occidentales han acor-dado desistir de cualquier iniciativa para ce-lebrar negociaciones Este-Oeste.

El Presidente de la República portuguesa, contralmirante Américo Thomas, ha inaugura-do un barrio para pescadores, cuya construc-ción ha costado alrededor de ocho millones de

«La Legión portuguesa debe ser el centine-permanente contra el comunismo interna-nal», ha declarado el ministro portugués del

Ante el Congreso del partido comunista hún-garo, Janos Kadar, de triste recuerdo para el país, ha recalcado que «no vacilara en medios para implantar la línea socialista en la vida artistica del país».

En la lista propuesta hoy a la Conferencia del Desarme por Estados Unidos, figuran cin-co medidas para reducir el riesgo de guerra por accidente.

Entre estas destaca un «teléfono calientes entre Kennedy y Kruschev, para consultas instantáneas entre el Kremlin y la Casa Blanca.

CAL Y ARENA Objetivo cumplido

De nuevo se asoma a esta sección el baloncesto español. Y por igual motivo que la vez anterior: el torneo de Manila. Entonces era para hablar en plan de pronóstico; ahora para comentar su desarrollo. España, a la que algunos comentaristas con excesivo optimismo auguraban un papel brillante—el segundo puesto nada menos— ha terminado en cuarto lugar. Justamente donde esperaba Joaquín Hernández, seleccionador y enterandos español

menté donde esperaba Joaquín Hernández, seleccionador y entenador español.

Nostros, en aquel comentario a que aludimos, también abundábamos en la opinión optimista. Confesemos que, llevados de nuestro entusiasmo, caímos en la inocente trampa de los escritos elogiosos de especialistas que tienen por qué estar al corriente del momento del equipo macional. Nos faltaban referencias directas, porque era este el primer contacto internacional de la temporada y los anteriores quedaban lejanos. Al fin, Hernández, siempre ponderado y objetivo, ha sido el más certero en el pronóstico. Su objetivo, antes de salir para Manila, era el cuarto o quinto puesto. Ahora, nadie le podrá tachar de iluso o fanfarrón. Puede decir, sin énfasis, al regreso, estas dos palabras: «Objetivo cumpiido».

Y podrá decirio, además, con orguilo, porque el papel de España en el torneo internacional de Manila ha sido, si no muy brillante, más que decoroso al menos. Le han vencido Estados Unidos, Puerto Rico y Canadá. La primera derrota estaba prevista. Los otros dos encuentros había que disputarlos. Perder ante Puerto Rico, donde el baloncesto es el deporte nacional y donde se forman jugadores de primerisma categoria, no es ningún desdoro. La tercera derrota no estaba prevista. Canadá ha sido la revelación del torneo. Iba en plan experimental y su actuación no ha podido ser más brillante. Y sorprendente también, porque «a priori» se le calificaba como equipo de relleno. A raíz de Manila, Canadá entra en la categoria de potencia mundial del baloncesto...

cia mundial del baloncesto...

En el capítulo de victorias españolas, la más resevante, a nuestro juicio, es la obtenida ante Filipinas. Ahí, en esa piedra de toque era donde se podía medir el avance o retroceso de nuestro baloncesto. Pese a su falta de talla, el baloncesto filipino siempre ha tenido solera propia dentro del concierto mundial. En Roma, recordémoslo, apartó a España de la fase final, tras un encuentro memorable, por lo disputado y emocionante. En Manila, a domicilio, España se ha sacado la espina de aquella derrota. En este lapsus de dos años, el progreso español ha sido superior al de Filipinas. Buena señal, En la misma linea de brillantez han estado los triunfos sobre Australia y Formosa. Con excelente «score» en ambos casos, en el que ha tenido no-Con excelente «score» en ambos casos, en el que ha tenido no-toria influencia la labor de Alfonso Martinez, al parecer «resu-citado» en Filipinas. Y con Alfonso en forma, nadie puede du-

citados en Filipinas. Y con Alfonso en forma, nacio puede da dar de su hegemonía entre los «pivots» nacionales.

Ahora, esperemos nuevas referencias para aquilatar mejor la actuación española, aunque de antemano pueda afirmarse que en Manila se cumplió el objetivo trazado, Nada menos.

PARRA

CAMPO A TRAVES

I Trofeo Inmaculada de la Congregación Universitaria Mariana

Vargas, Zárate y Martínez Guaza, vencedores en sus respectivas categorías 1, Carlos Rodríguez Cardenal

(Salvador), 3.30.2; 2, Fernando Galindo Perdiguero (Instituto), 3.32.4; 3, José Miguel Collazos (Salvador), 3.35.7; 4, José Romo

Juveniles (Distancia aproximada,

2.200 metros)

fe), 6.33.4; 2, Gonzalo Martinez Sánchez (Salvador), 6.34.2; 3, Pe-dro Fernández (San Fernando),

6.36.4; 4, Eduardo Gallego Santa-

Fernando Carpintero Penedo (Sal-

vador), 6.42.8. Se clasificaron a continuación: José Alonso Pesta-

ña, Ignacio de la Rosa, Teodoro

Sevillano Rodríguez, José Ignaci-

Ferreiro Badía, Luis Pascual Vi-lloslada, Luis Cartijo Manso, Mi-

guel Gonzalo Arranz, José Manuel

Morán Canseco, Santiago Vargas

Molpeceres, Anastasio Tomé To-

rres, José Enrique Usunáriz, Je-

sús Blanco Luengo, José Maria

Revuelta Bueno, Hipólito Tavera

José Ramón Aveleira Villarnobo

Retirado: Manuel Domín guez

Junior y Senior (Distancia aproxi-

mada, 4.400 metros)

1, Luis Vargas Molpeceres (se

mior), 12.19.6; 2, José Rodríguez Rondero (senior), 12.25.8; 3, Ra-fael Zárate Pérez (junior), 12.27.4;

4, Francisco Navarro del Valle

junior), 13.05.8; 5, Alfonso Abri

González (senior), 13.06.6. A continuación: Carlos Miguel Barciela

González, José María Nieto Vales,

tièrrez Barrueco y Jesús Casas

Madrid, 12.-Guillermo Timo-

ner, por cuarta vez campeón mundial de ciclismo en medio fondo, ha sido recompensado con

la Medalla de Oro al Mérito De-portivo, por acuerdo de la Dele-gación Nacional de Educación

El éxito del mallorquin se acen

túa aún más en esta ocasión por suceder tras una lesión grave de proceso curativo muy largo y cuando cuenta ya con treinta y seis años de edad.

Los señores Rodriguez Cano

Castro Fariñas, Miguel Torres subcampeón de Europa de nata-ción en 1.150 metros libres, y e

piloto aviador comandante José Luis Arresti, han recibido la me-

dalla de plata. Los dos primeros son expresidentes del tiro nacio-

nal y de balonmano, respectiva-

Medalla de bronce han mere

medalla de bronce han mercido el nadador Claret, el internacional de balonmano Eduardo Góngora; Lovoño, al término de su dilatada actuación ciclista; Guillén y Veciana, que dieron recientemente la vuelta al mundo en escortars; al acquisdor José

en «scooter»; el esquiador José Arias, el vicepresidente de Sal-vamento y Socorrismo, don Pas-cual López Quesada; el presiden-te de la Federación Norte de es-qui, señor Suárez Valgrande, y

gación Nacional Física y Deportes.

Guillermo Timoner, Medalla de

Oro al Mérito Deportivo

del mundo de vuelo sin motor

Carlos Prendes Viñas, Enrique Gu

Fernández.

v Fernando Abad Lobo.

Antón (San Fernando).

Francisco - Arenal Cano,

maría (Independiente), 6.40.6;

I, Pedro Martinez Guaza (Ren-

Revilla (C. Cultural); 4.03.6.

Dentro del programa de festejos para solemnizar la festividad de su Patrona, la Congregación Universitaria Mariana patrocinó este I Trofeo "Inmaculada-Cum" de campo a través, organizado por la Federación Vallisoletana de Atletismo en colaboración cor la Delegación de Juventudes.

Las carreras se desarrollaron er los terrenos ya habituales de la Huerta del Rey, con la asistencia de númeroso público aficionado que acudió a presenciarlas apro vechando lo soleado de la mañana

Se corrieron tres pruebas, en las que la participación más numerosa correspondió a la categoría juvenil.

La que agrupaba -a corredores de las categorías junior y senior fue ganada brillantemente por Luis Vargas, sin contrincante serio que le inquietase. La emoción de la lucha estuvo en el segundo entre Rodríguez Rondero y Zárate, resuelto en favor del primero casi en la misma raya de llegada ya que Zárate, que había ocupado este puesto durante casi toda la carrera, tuvo al fin que ceder ante el impetuoso final de su adversa rio. El tercer puesto de Zárati le valió, no obstante, proclamarse vencedor de su categoría. El premio especial para corredores no federados de la Congregación Mariana fue ganado por José María

Los juveniles realizaron una disputada carrera -las fuerzas están más niveladas en esta ca tegoria, donde existe un grupo de excelentes corredores de muy parecidas condiciones-, que ganada por el aprendiz de la Ren fe, Martínez Guaza, cada día más encariñado con este deporte y po niendo de manifiesto la gran cla se que lleva dentro. Con él hicieron una gran carrera, hasta el punto de inquietarle en algunas ocasiones Gonzalo Martinez, Fernández y, Gallego Santamaría, muchacho éste que parece ser la revelación de la temporada y un España participará en los campeonatos serio candidato al triunfo en la final provincial del "Trofeo Elola".

Como nota destacada de esta carrera señalamos con agrado la presencia en la misma de un equipo de corredores, estudiantes de nuestro Seminario Menor, que por primera vez se incorporan a la practica oficial del atletismo Tomé, Revuelta y Tavera creemos pueden tener posibilidades de éxito en el "Trofeo Elola" para principiantes. Apuntan facultades y gran entusiasmo. Su falta de experiencia les llevó a realizar un gran esfuerzo de salida, manteniéndose gran parte de la prueba en cabeza de la misma, para luc go desfondarse. La clasificación obtenida en esta su primera actuación no debe desanimarles, pues estamos seguros podrán reaun gran papel, en cuando aprendan a dosificar su esfuerzo y adquieran un poco de experiencia en esta clase de competicio

Al final, los presidentes de la Congregación Mariana y Colegio Provincial de Jueces hicieron entrega de los premios establecidos para los primeros y segundos clasificados en las distintas categorias.-DISKUS.

RESULTADOS TECNICOS Infantiles (Distancia aproximada, 1.000 metros)

COLOQUIO DEDICADO AL REAL MADRID EN EL CLUB INTERNACIONAL DE PRENSA

Presidió Fraga Iribarne, y Saporta, Di Stéfano El triunto valencianista fue justo, y Gento contestaron a numerosas preguntas aunque colaboró el portero escocés

"He hecho muy malos negocios- dijo el directivo-. El último, comprar a Didí"

Madrid, 12.—Esta tarde, a última hora, se ha celebrado en el Club Internacional de Prensa el coloquio dedicado al Real Madrid, con motivo del LX aniversario de su fundación y el XV aniversario de su Estadio.

Asistieron al mismo el ministro de Información y Turismo, don Manuel Fraga Iribarne; director general de Información Diplomática, don Adolfo Martin Gamero, y presidente de la Asociación de la Prensa, don Pedro Gómez Aparicio, quien presentó

Tabla de goleadores

Esta vez se pueden contabilizar los dos grupos por haber sido la jornada doble; es decir, se jugaron partidos el sábado y de-

Se han marcado scis goles en el primer grupo y nueve en el segundo. Siendo el máximo realizador Acebes, del Rubia, que to talizó tres, seguido de Héctor (Rubia), Izquierdo (Arces) v Sampedro (Circular), con dos La clasificación actual es la si-

GRUPO 1. Con cinco: Acebes (Rubia). Con cuatro: Franco (San Pe

dros. Con tres: Carlos (Azor), Peña (Rubia) y Ventura (Rubia). Con dos: Emilio (San Pedro). Luis (Azor), Mariano (Azor) y

Miralles (Azor). Con uno: Arias (San Nicolas). Arsenio (Azor) Bueno (Rubia) Dorines (San Nicolás), Gangoso (San Pedro), Hernandez (San Nicolás), Herrero (Zaratán), Mas-cos (Zaratán), Peña (Rubia), Pozas (Azor), Rico (Azor), Sauche (San Pedro), Santiago (Zaratán) y Toni (Zaratán).

En propia meta: Guerrero (Zz-ratán) y Katv (San Nicolás) GRUPO 2.º

Con cuatro: Bercario (Arces). (Arces), Pepin (Betis), Redondo (Arces), Rey (Ferroviaria), Sánchez (Arces) y Sampedro (Circu-

Con tres: Fernandez (Arces) Izquierdo (Arces) y Nieto (JOC) Con dos: Berrocal (Betis), Héctor (Betis), Méndez (JOC), Lázaro (Arces) y Pablo (Ferroviaria).

Con uno: Aramburu (JOC) Arenales (JOC), Arzamendi (Cir cular), Blanco (JOC), Calleja (Be tis), Caviedes (JOC), Donato (Ar ces), García (Ferroviaria), Gas-tón (JOC), Macón (Arces), Octavio (Betis), Ovejero (JOC) Peque (Betis), Santos (Ferroviaria) y Terín (Circular). En propia meta: Misiego (Cir-

don Rodrigo Cuadrado, del Club Náutico de Vigo.

La Federación de Patinaje ha

La Federación de Patinaje ha recibido la placa de bronce por la hazaña de los jugadores juniors de hockey sobre patines.

En la reunión se aceptó en principio la participación de España en el campeonato del mundo de vuelo sin motor, que se celebrará en Argentina; copa Clare Benedict, de ajedrez: la orre Benedict, de ajedrez: la orrespector de la companya de la com

lebrará en Argentina; copa Clare Benedict, de ajedrez; la organización de España-Islandia y de la Copa Latina de balonmano en sala, en España; la asistencia a la Copa Europea de Gimnasia; organización del torneo juvenil de San Sebastián, así como participación en el torneo de las cuatro naciones de Viena; torneo de Lyón y el Gran Bretaña-España, de Londres.

Se celebrarán también las tra

dicionales pruebas de piraguas del descenso del Sella, la regata de Ribadesella y otra competi-ción internacional en Zaragoza.

La Comisión quedó informada

de la asistencia a diversos con gresos y reuniones internaciona

les y continuó la preparación de pleno de Educación Física y De

portes de enero, en sus cinco ra-mas: Educación física, federa-ciones, divulgación deportiva, obras y material y asuntos eco-nómicos y administrativos—Al-

al vicepresidente del club, don Raimundo Saporta, y a los jugadores Di Stéfano y Gento.

Primeramente, en sesión privada para la prensa nacional y extranjera, se proyectó la pelicula «Historia de cinco copas», dedicada a la vida del Real Madrid, especialmente en sus últimas temporadas y, posteriormente ante más de un centenar de periodistas, el señor Gómez Aparicio dijo, entre otras cosas, que era muy difícil presentar a Saporta, Di Stéfano y Gento, por cuanto son figuras mundialmente conocidas.

A continuación pronunció unas A continuación pronuncio unas palabras el vicepresidente del Real Madrid, señor Saporta, quien después de dar las gracias a los asistentes, dedicó un párrafo al señor Gómez Aparicio capitán del equipo que forman los periodistas españoles y saludó a todos en nombre del señor Regnabáu

dó a todos en hombre del des Bernabéu.

Hizo un breve resumen de los sesenta años de vida del club y los quince del Estadio y dío a conocer las siguientes cifras: Partidos jugados, 1.366; gana-dos, 194; empatados, 218; perdi-dos, 353; goles a favor, 2.594; en contra, 1.933.



SAPORTA

El Estadio ocupa 40.400 metros El Estadio ocupa 40.400 metros cuadrados. En cuarenta y cinco meses se llevaron a cabo las obras de construcción. Su coste fue de ochenta y seis millones de pesetas, de los que ya se han amortizado, setenta y dos.

Y añadió: «Antes de empezar a disparar ante nuestras porterias, quiero hacer público la satisfac-

quiero nacer publico la satistac-ción que supone para unos ju-gadores y un directivo de una sociedad deportiva, encontrarse en un salón donde hasta ahora sólo habían desfilado las figuras más representativas de la nación.

Madrid, 12.—En la Delegación Nacional de Juventudes se re-unió la Junta que había de con-ceder el trofeo al mejor depor-tista juvenil de 1962.

Los miembros de la citada Junta, constituída por representantes de diversas Federaciones y de la Organización Juvenil Española, otorgaron el trofeo al joven na da dor barcelonés José Claret, de disciocho años

Procede de la Residencia cBlu

mes y es una autentica esperan-za del deporte español. Es cam-peón y recordman nacional de

peón y recordman nacional de cien y doscientos mariposa y fue finalista en los Campeonatos Europeos en Leipzig. A conti-nuación quedaron clasificados y

constituyendo la «Escuadra de Honor» Rogelio Rivas, de Pon-tevedra; Eduardo Mirapeis, de Cataluna; Juan F. Suárez, de

BALONCESTO

tapana terminó su actuación

en el torneo de Manila

Con una victoria sobre

Australia: 86-77

Manila, 12 .- En los Campeona-

tos Internacionales de Balonces-

to de Manila, España ha derro-

tado a Australia por 86-77 (en

La clasificación, después de

estos dos encuentros, es la si-

1.-Estados Unidos, cinco vic-

3.-Puerto Rico, cuatro y dos-

6.-China nacionalista, una y

7.—Australia, cero y sels.—Altil.

2. Canadá, cinco y una.

4.—España, tres y tres.

5.—Filipinas, dos y tres.

el descanso, 39-35).

torias y cero derrotas.

guiente:

ven nadador barcelones Claret, de dieciocho años.

José Claret, el mejor deportista

juvenil de 1962

Es recordman nacional de 100 y 200 metros mariposa

En nombre del Real Madrid, mu-chas gracias, señor Fraga Iri-

barne. El coloquio duró más de una

El coloquio duró más de una hora, con rápidas preguntas y respuestas.

Preguntado Gento si habia recibido algunas ofertas de Italia, dijo que muchas y muy importantes, pero que todas fueron rechazadas.

Dijo que todos los jugadores se llevan muy bien con el señor Saporta porque siempre ha jugado limpio con nosotros, «ayudándonos en los momentos difíciles».

Di Stéfano manifestó que ha bia sentido mucho la medida contra los jugadores no nacidos en España para alinearse en el equipo nacional. Que todos los jugadores españoles le parecen excelentes

Preguntado qué tal se lleva con los periodistas, respondió que de

maravilla.

A Saporta se le preguntó si le gustaba ser directivo y manifestó que le apasiona y que si otros directivos pierden dinero no tie-

directivos pierden dinero no tienen más que dimitir.

Sobre si los jugadores extranjeros han perjudicado al fútbol
nacional, contestó que «es absurdo pensar que la presencia de
un Di Stéfano en Madrid impidió
el descubrimiento de un Zarra
en Bibao».

Sobre el problema de la tele-

Sobre el problema de la televisión y los partidos de fútbol manifestó que los hombres que rigen ahora la televisión se muestran llenos de comprensión. Creemos —añadió— que en la próxima semana todo quedará resuelto.

A otra pregunta sobre si la gente echa de menos a Del Sol, contestó: «Los que hoy censuran su traspaso son los mismos que el año pasado le silbaban porque

sano pasado le silbadan porque tardaba en soltar el balóns.

Sobre los elogios que le dedica slempre la prensa y si ha hecho algún negocio malo como teso-rero contestó:

«Muchos últimamente: compra-

«Muchos últimamente: compramos un jugador en cuatro millones y lo vendimos por dos. Ese
jugador era Didis.

Sobre la prohibición de traspasar jugadores al extranjero
manifestó que centenares de millares de españoles ejercen honradamente su profesión en el extranjero. ¿Por qué prohibirse a
los futbolistas?

Y a una pregunta final sobre
si no le parece que el equipo ha
perdido juego, el señor Saporta
contestó: «Me permito recordar
que encabeza la clasificación de

Liga. Una enorme ovación clausuró el coloquio.
Los asistentes fueron obsequia dos con una copa de vino espafiol.-Alfil.

Asturias; José Miguel Espinosa, de Vizcaya, y Juan Fortuny, de Cataluña.—Alfil.

SE RETIRA LA LICENCIA DE

PREPARADOR A PEDRO CA-

Madrid, 12 .- La Federación Es

pañola de Boxeo nos ruega la pu-

"Reunida con carácter de ur-

gencia la Junta Directiva de esta

Federación Española de Boxeo,

en relación con los casos de su-

plantación de boxeadores, lleva-

dos a efecto por el preparador

apoderado, con licencia de la Fe-

deración Regional de Cataluña,

don Pedro Caballero Blanco, ha

Primero: Desposeer de la co-

rrespondiente liceAcia de prepara-

dor-apoderado, por tiempo inde-

finido, al señor Caballero por fal-

tas graves contra el vigente Re-

Segundo: Prohibir la actuación

como boxeador al púgil Estévez

Landro, y comunicar a la Fede

ración Española de Lucha los he-

chos a efectos de que tome las

medidas oportunas contra dicho

profesional por estar prohibido

simultanear ambas profesiones."

glamento de Boxeo.

tomado el siguiente acuerdo:

blicación de la siguiente nota:

BALLERO

BOXEO

Copa de Ferias

El Valencia goleó al Dumferline ayer, en Mestalla: 4-0

tos a cero ha vencido el Valencia al equipo escocés Dumferline, en el primer encuentro de octavos de final de la Copa Ciudades to Ferias. Arbitró bierr el francés Barbera. Alineaciones:

Dumferline: Herriot; Callaghan, Cunninghan, Thomson; McLean, Miller; McLindon, Smith, Dickson, Melrose y Pae-

Valencia: Zamora; Verdú, Quincoces, Mestre; Piquer, Chi-cao; Núñez, Ribelles, Waldo, Guillot y Ficha.

Asisten al encuentro unas 25.000 personas y el tiempo es frio.

A los dos minutos de empe-zar, en un ataque del Valencia, se saca un corner contra el equipo visitante que ejecuta Waldo sobre puerta. El portero detiene el balón, se le escapa de las manos y Núñez fusila el primer gol. Los locales juegan a placer y dominan ampliamente. Los escoceses realizan algunos contraataques sin peligro.

A los treinta y seis minutos. Ribelles centra y Waldo, de cabeza, lleva el balón a las mallas, consiguiendo el segundo tante. El Valencia se vuelca y domina totalmente.

A los cuarenta y cuatro minutos centra Núñez, se origina un barullo ante el marco y, finalmente, Ficha envia el esférico a la red, logrando el tercer gol. Con 3-0 termina el primer tiempo.
A los cinco minutos del se-

gundo tiempo, Ribelles dispa-ra a puerta, la pelota se le escapa al portero y Waldo, de ca-beza, consigue el cuarto tanto. A partir de aquí el partido pierde todo interés. Los visitantes pasan a dominar, pero sus delanteros se muestran nulos co- ra, Re, Cubilla, etc.... mo rematadores. mo rematadores.

La victoria del Valencia ha sido justa y pudo ser más abultada. Sus mejores hombres fueron Núñez, Waldo, Mestres

A causa de unas declaraciones

Buenos Aires, 12.-El interna cional argentino de fútbol y ju-gador del equipo San Lorenzo de Almagro, de esta capital, José Sanfilippo, ha sido expulsado de

Tal ha sido la decisión tomada por sus directivos a consecuencia de las declaraciones hechas por el jugador a una revista deportiva.

Según tal revista. Sanfilippo había acusado a los dirigentes del club de ser incapaces de re-solver todos los problemas con que tenía que enfrentarse el club

argentino. Sanfilippo, que ha comparecido ante una Comisión de disciplina, afirmó que el periodista había deformado sus palabras.

A pesar de sus alegaciones, los directivos del club han rescindido el contrato que ligaba al citado jugador hasta 1964.-Alfil.

Coque, dimitió como entrenador de la Cultural

León, 12.—Gerardo Coque, entrenador de la Cultural Deportiva Leonesa, ha dimitido.

Al parecer la decisión se debe a diferencias surgidas con la Directiva por la derrota sufrida por el equipo el pasado domingo ante la Ponferradina.-Alfil.

T. I. V. E. DOMINGOS EN LA SIERRA

para la presente temporada de los cDomingos en la sierras. Próxima salida, el día 16. Re-serva de plazas en T.I.V.E., Mude siete a nueve y media

Están a la venta los abon

- ININOS DE VALLADOLID! -Esta tarde, a las cinco, a través de la audicion "EL BAZAR DE LA ILUSION", la Emisora "LA VOZ DE VALLADOLID" pedira vuestra ayuda en la CAMPANA DE JUGUETE. No dejéis de escucharla

y Guillot. De los visitantes, el cortero fue una verdadera calamidad; fue el culpable de dos o tres goles al escapársele el balón de las manos. Destacaron los interiores y el defensa izquierdo.-Alfil.

EL FERENCVAROS, A LOS CUARTOS DE FINAL

Budapest, 12.-El Ferencvaros, de Budapest, se ha calificado para los cuartos de final de la Copa de Ciudades en Ferias, de fútbol, al vencer hoy por seis tantos a cero al Sampdo-ria, de Génova. El tanteo final es de 6-1 a su favor.-Alfil.

10 0

Unanimidad en la prensa asturiana: el Valladolid fue mucho mejor que el Oviedo. Estamos de acuerdo, amigos. Y no lo estamos tanto al juzgar al Oviedo. No fue tan mala ni jugó tan torpemente como dan a entender vuestras crónicas.

Le ponéis tan mal, tan mal, a vuestro equipo que, sin pretenderlo, empequeñeceis la victoria vallisoletana.



Sigue la "marejada" en la fuente de Canaletas. Kubala y sus muchachos, de nuevo han dicho "no" en la Liga y los comentarios de los "hinchas" son para todos los gustos, Kubala y Llaudet, Llaudet y son el tema principal. Y Silvei-

menos el efecto de la gira, Para ser más exactos, la gira terminó ya en Belgrado, ante el Estrella Roja...



Y el Atlético de Bilbao, que no se enmienda. Los viejos aficionados de la ría habían comenzado. a creer en la "nueva ola", pero los "cachorros", como aquel chaval en dia de visita, hi cieron la "jaimitada" ante el Aunque los ataques sean más

fuertes para los veteranos. Para con su estupendo humor, que jugó estupendamente de "nada derecha". ¿Un puesto raro,



Hablábamos ayer de Gerardo Coque y la Cultural. El problema está ahora en su punto álgi do. Gerardo, que avisó a tiem po, ha precipitado los aconteci mientos. El martes fue al club a presentar su dimisión. La Directiva, que sabe lo poco que valen sus jugadores, pidio un plazo para estudiar el asunto.

Tal como están las cosas culturalistas, lo mejor era pedir un préstamo y avisar a Carlos Matos para que les arreglase el equipo ...



El partido de Bernabéu, entre madridistas y zaragozanos, toda vía "colea". Algún duende con los dedos largos nos escamoteó "Zaragoza Deportiva", pero ayer conseguimos leer sus titulares. Si fuéramos madridistas, para echarse a llorar. De entrada más cargos que en cualquiera de los procesos de Nuremberg.

Si nosotros fuéramos Bernabéu, con la mano en el corazón, mirariamos la forma de devolver alguno de los puntos del do mingo.



Saso no estaba conforme con el resultado del partido de Riazor. Nada raro, si tenemos en cuenta que el Mallorca perdió. La cosa no debió estar muy clara, porque José Luis, siempro ponderado, se manifestó en alta voz en los vestuarios. Luego re consideró el asunto y acabó por reconocer que la causa de derrota estaba en su propio equi po. La delantera se preocupó de

nacer solamente florituras. ¡También es mala pata, hom bre: para una vez que aguanto

BIS

Escuelas para Sevilla



El Director General de la Vivienda, don Emrique y el alcalde de Sevilla, don Mariano Pérez de Ayala, firman un convenio entre el Ministerio de la Vivienda y el Ayuntamiento de la capital andaluza para la construcción de edificaciones escolares. Les acompaña el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento de Sevilla, don José Utrera Molina.-(Foto PYRESA.)



Otro estreno de Paso. con él como actor

Emigrantes a Australia

Madrid. (Servicio especial de PYRESA).-Noble empeño el de estos jóvenes artistas, en un ejemplo de confraternidad hacia un compañero enfermo. Se trata, nada menos, que de ochenta pintores y escultores que, ente-rados de que su compañero no dispone de medios económicos para afrontar los gastos de su enfermedad, han contribuido generosamente con aquello que mejor puede representarles: una de sus obras.

La exposición de estas ochenta obras se exhibe en el Museo de Arte Contemporaneo, y es mucho el público que acude a verla, porque muchas de las obras —pintu-

ras y esculturas— son valiosas. El valor de las obras es, aproximadamente, de un millón de pesetas. Buen regalo de Navidad el de los artistas, que, de este modo, llevan el aliento de su amistad y adhesión al compañero que, enfermo de tuberculosis, ya-

EL ACTOR, AUTOR

Casi cada semana, Alfonso Paso aguanta el tipo, ante la critica, con ocasión del estreno de alguna de sus obras. Ahora, el prolífero autor va a estrenar, en el Teatro de la Comedia, la obra que, precisamente, se titula "Aguantando el tipo", y en la que, además, será su in-

Sin embargo, Alfonso Paso no es un principiante como actor, ya que fue así como dio los primeros pasos en el teatro. Y, al parecer, quien le ha visto, asegura que tenia porvenir. Pero mucho más lo ha tenido como autor. Basta tan sólo echar una ojeada a la cartelera de los teatros de Madrid.

UN BELEN EN PARIS

TORERO QUE SE CASA Se lo tenia muy callado

Pero es otro de los que

lejan el celibato. Lo que pa

sa es que contraerá matri-

monio nada menos que en

el diestro Paco Camino.

Un Belén, de grandes proporciones, se va a montar en Paris, en la iglesia española de la Rue de la Pompe. Con este motivo ha salido para la capital francesa un grupo de miembros de la Asociación de Belenistas de Madrid. Dicho Nacimiento lo patrola Direci de Relaciones Culturales.

Méjico, donde ahora ha ido La futura esposa es la hija de Gaona, el empresario

mejicana. UN GRAN CLASICO

Los críticos de Nueva York han descubierto a Lope de Vega. Nunca es tarde... Al parecer, no es que ignorasen-del todo-al Fénix de los Ingenios, pero sólo lo habian leido. Jamás lo vieron representar,

Ahora -bajo la dirección de José Tamayo- una Compañía de actores norteamericanos ha representado, primero en Wáshington y después en Nueva York, "El caballero de Olmedo'

Parece ser que la opinión de la crítica es que Lope de Vega tiene la misma categoria que Shakespeare. Así lo ha dicho, con satisfacción, a su regreso, Pepe Tamayo.

EMIGRANTES

Un total de sesenta y cuatro personas, formadas por emigrantes y sus familias, han salido de Barajas, en un avión especial, en dirección a Australia. Antes,

el avión se dirigia a Viena, donde tenia que recoger a unos emigrantes austria-

VISION DE UNA CIUDAD

Paris no es sólo la Torre Eiffel. el Arco del Triunto, Notre Dame, Place Vendome o Place Pigalle. También es Paris la vida, corriente y moliente de sus ciudadanos. Sus costumbres, sus modos y modas, sus gastos... Así nos lo demuestran los fotógrafos españoles que, invitados por la Embajada francesa, han visitado la capital de Francir. Ahora sus fotografias se exhiben en una exposición patrocinada por la

Embajada gala. -Naturalmente, Paris, con ser la Torre Eiffel, el Arco del Triunfo, etc., parece que nos hemos acostumbrado a ver esa imagen deshumanizada de sus monumentos, o de sus lugares tipicos. Quería mos -nos ha dicho el agregado de prensa de la Embajada francesa- que los fotógrafos españoles recogieran el aspecto humano,

más directo... Y no cabe duda que lo han conseguido, porque la exposición constituye un éxito de critica y de mi-





Lo que está pasando o va a pasar en Europa occidental

DOS CONFERENCIAS MILITARES DE EXTRAORDINARIO INTERES

Bonn.—(Por telefono. Crónica del corresponsal de PYRESA.)—En la Europa oc

cidental está pasando o va a pasar en seguida lo que viene a continuación. En Bruselas, reunión ministerial de los Seis del Mercado Común con el representante de Gran Bretaña. Aunque las previsiones autorizadas no le dan a esta reunión un caracter resolutivo, se trata, sin ningún género de dudas, de una conferencia de gran importancia. Aquí se da por seguro que el ingreso de Inglaterra en la Comunidad Económica Europea sólo depende ya de la buena voluntad francesa. Y se tiene también por cierto que únicamente una fuerte presión alemana sobre el Gobierno

francés podría inclinar a éste a favor del ingreso. ¿Pero cómo tratar una cuestión tan delicada teniendo un Gobierno en precario? Según decía ayer el periódico "Die Welt", los miembros de la Comi-sión Parlamentaria de Asuntos Exteriores están insistiendo ante el señor Schroeder para que éste, a su vez, lo haga ante el señor Couve de Murville en el sentido de que Francia dé luz verde a la adhesión del Reino Unido al Mercado Común.

A la vez tienen lugar dos conferencias militares de extraordinario interés. Una, en Paris, de los jefes de Estado Mayor de los países de la OTAN. Otra, en Londres, de los ministros de Defensa norteamericano e inglés, señores McNamara y Thorneycroft. La primera es como una preparación de la que celebran todos los años, en diciembre, los ministros de Asuntos Exteriores y de Defensa de las quince naciones atlánticas. En la segunda, está en juego el destino de Inglaterra como potencia atómica, o por lo menos el de su fuerza de disuasión.

Todo ésto tiene que interesarle mucho a la República Federal. Pienso, sin embargo, que con un Gobierno gestado y nacido penosamente tras algunas tomas de contergal -producto alemán equivalente a la talidomida-, poco podrá influir en la configuración de la nueva estrategia política y militar de la que se ha tratado en Londres y de la que empezará a hablarse en París. Si no hay una decisión en contrario, derivado del alumbramiento del quinto Gobierno Adenauer, irá a París en representación del Ministerio de Defensa de Von Merkatz, ministro comodín del anterior Gabinete, que es un hombre extraordinariamente bondadoso y amable y gran amigo de España, pero que nunca ha tenido el menor contacto con los problemas militares. Y de no ir Von Merkatz, que no figura en el recién nacido Gobierno, lo hará el nuevo ministro de la Defensa, Uwe Von Hassel, democristiano, que hasta ahora ha sido jefe del Gobierno regional de Schlewig Holstein, y que tampoco puede tener la preparación adecuada para entrevistarse con los peliagudos problemas de la defensa atlántica.

Porque seguramente no todo va a ser orégano en la conferencia de la OTAN. De una parte, por la resistencia de Francia a aceptar la novisima estrategla política y militar postulada por el presidente Kennedy. De otra, por el interés que tiene el Gobierno de Washington en imponérsela a sus aliados. Francia quiere crear sin impedimentos su propia fuerza atómica de disuasión. Kennedy, en cambio, desea la limitación del llamado "Club Atómico". En realidad lo que de verdad desearía es su limitación a dos: Norteamérica y Rusia. En el mejor de los casos, el ministro McNamara hablará en París de la posibilidad de crear con el tiempo una fuerza atómica multilateral de la OTAN, pero siempre a condición de que previamente los países de la Alianza Atlántica, de manera especial Inglaterra, Francia y la Alemania occidental, hayan al menos doblado la potencia convencional de sus elércitos. Es decir, el número de hombres, de cañones, de carros y de aviones de combate. Con ese problema tendrá que enfrentarse en Paris el nuevo ministro alemán de la Defensa. No se trata sólo, además, de una cuestión militar, sino también financiera. En París, por lo tanto, se combatirá de firme. El señor Couve de Murville ha dicho ya que no hay ni que hablar de un aumento de los efectivos y del armamento del ejército francés. ¿Lo anovarán los alemanes o se inclinarán hacia la tesis norteamericana?

Ante el recién nacido Gobierno de Bonn se abre un camino difícil. La larga crisis ha debilitado la posición de la República Federal en Europa y su peso en la balanza de la conferencia de París no será como el de años anteriores. Tampoco será igual su influencia y su autoridad. Aqui se tiene la impresión de que el nuevo Gobierno está pensado para diez meses -o sea, hasta la jubilación del doctor Adenauer- y que por ello su fragilidad puede compararse, sin desmerecer, a la de las famosas porcelanas de Sajonia.

AUNQUE PAREZCA MENTIRA

Muerto por un león

Casablanca, 12.—Tomás Murillo Ruibar, español, que trabajaba en un circo, ha fallecido anoche a consecuencia de las heridas que le produjo un

Nuevo satélite de comunicaciones: el "Relav"

Cabo Cañaveral, 12.—Los Estados Unidos proyectan lanzar mañana un satélite para comunicaciones especiales que sustituirá al «Telstar» cuando este se agote.

El nuevo satélite, que será conocido con el nombre de «Rolay», será utilizado, como el «Telstar», para programas internacionales de televisión. Enlazará a América del Sur con la red de comunicaciones internacionales.

Nuevos yacimientos de oro

y petróleo en la U.R.S.S.

Moscu, 12.—Varios dirigentes soviéticos informaron hoy al Soviet So-premo que nuevos yacimientos de oro y petróleo han sido descubiertos es

Tanto en Turkmenistán como en Uzbekistán y Armenia han sido hallados ricos yacimientos, lo que permitirá convertir zonas desérticas en ricas regiones e instalar nuevas plantas industriales.—Efe.

7...........

pero, por el momento, solamente para transmisiones telefónicas. Efe,

Tomás, natural de Pontevedra, fue atacado por la fiera cuando ésta volvió inesperadamente a su jaula, después de una actuación, en el momento que Tomás estaba limpiándola.—Efe.

ALBERTO CRESPO

El mensaje de De Gaulle a la Asamblea

Principios que harán funcionar ia nueva República

Paris.—(Crónica telefónica del corresponsal de PYRESA).—El Presidente de la Asamblea Nacional Francesa ievo un mensaje del general De Gaulle a los diputados. Lo concretó, en síntesis, con estos puntos: «Vuestra Asamblea —dice el Presidente de la con estos puntos: «Vuestra Asamblea —dice el Presidente de la República Francesa— empieza su carrera bajo el signo de los hechos fundamentales, que en el curso de los próximos años vam, sin duda, a dirigir la vida de Francia... Los principios siguientes harán funcionar la nueva República: continuidad del Estado, estabilidad de los poderes, eficacia de la acción pública, todo con los medios que la República se dio para asegurario: atribución del Jefe del Estado, investido por la nación; separación de las responsabilidades respectivas, al mismo tiempo que cooperación del Parlamento y del Gobierno...

El progreso en este sentido, tal como lo entiende el carácter de nuestra época, es desde ahora la ley suprema de la sociedad, hacia la cual debemos dirigirnos, mientras se fija la responsabilidad, los medios y el comportamiento de la potencia pública, que debe adaptarse necesariamente a los grandes esfuerzos de renovación.»

novación.»

A continuación el Jefe del Estado habió de la política exterior de Francia: «La acción exterior de nuestro país —dijofrente a la empresa totalitaria que se erige contra Occidente, la libertad, la igualdad y la fraternidad social, seguirá gracias al progreso económico y cultural de la colectividad y a la acción de un Estado vigoroso, que se imponga no solamente para garantizar la unidad de la nación, sino, más aún, para ofrecer al campo opuesto la demostración indiscutible y subyugante de un sistema de vida más fecundo que el suyo, que le inducirá a la transformación, quizá ya comenzada, que es en el fondo la verdadera oportunidad de la paz.

Per otra parte, en el interior de la alianza atlantica, actualmente indispensable a la defensa del mundo, el papel de Francia no se concibe sin que ella disponga de una potencia militar

la no se concibe sin que ella disponga de una potencia militar

En Europa —añadió—, después del tratado de Roma, que co-menzó a unirla económicamente, la cooperación propuesta por nosotros a nuestros cinco colegas abre la posibilidad de reunir políticamente y de estrechar las relaciones franco-alemanas, que

politicamente y de estrechar las relaciones franco-alemanas, que aparecen como esenciales y requieren de Francia la participación constante como país próspero y decidido.»

A manera de colofón, el Presidente de la República francesa dijo a los parlamentarios, tal vez en el párrafo más bonito: Aquí, el destino de Francia, que se decide fuera y por encima de todo, exige de la República una cohesión nacional más estrecha y una acción pública de las más concretas. Estas obligaciones, que proceden del espíritu de la época, son instintivamente sentidas por las masas de nuestro pueblo. Otros Estados en curso de expansión moderna las sintieron como nosotros.»

El Parlamento oyó con las mayores pruebas de respeto este mensaje del primer magistrado de la nación. Unicamente los re-presentantes comunistas permanecieron sentados mientras el Pre-sidente de la Asamblea procedió a su lectura. Una prueba más de que en el país existen dos grupos: el de las personas que respetan y estiman las instituciones que lo forman, y el de los que prefieren sabotearlas, incluso lo más elemental de nuestra civilización: la educación.

MANUEL DE AGUSTIN

El Sultan de Brunei



Sir Omar Ali Saifuddin, sultán de Brunel, protectorado británico en el Extremo Oriente, donde se ha alzado una rebelión contra Inglaterra.

Desde que tenía diecisiete años vivía a sueldo como un agente soviético

Mientras en el invierno de 1942-43 se libraba la batalla de Stalingrado y el Norte de Africa era invadido por tropas británicas y norteamericanas, el Soviet Supremo de la URSS se reunió en Moscú para considerar y tratar de allogar el auge de prestigio norteamericano, que ascendia con su actuación en la II Guerra Mundial, discutiendo la necesidad que tenia Rusia soviética de tomar medidas para frustrar dicha popularidad y ayudar a que continua ra la lucha interna contra América. Y en esa reunión se tomaron varios acuerdos, entre los que figuró el de crear grupos de jóvenes, de intelectuales y artistas en cada país del hemisferio occiden

tal, separados de los partidos comunistas, para actuar dentro de una nueva estrategia po-

De acuerdo con estas proyecciones, el 7 de abril de 1943 llegó a La Habana y se acreditó como embajador de la URSS Maxim Litvinov, que a los pocos meses fue sustituido por An drei A. Gromiko, como encargado de estable cer nuevos acuerdos con Moscú. Para ello, acreditó en La Habana ciento cincuenta funcionarios rusos. Entre estos se encontraba Gumer W. Bashirov. Habia vivido en España durante la guerra civil y hablaba correctamente el castellano. Figuraba como agente reclutador de jóvenes para la URSS. Bashirov no jue a vivir en el eaificio de la Embajada soviética, en el Vedado, sino que se instaló solo en la ca-sa número 6 de la calle segunda, entre prime-ra y tercera, en el Reparto Miramar, en Ma-

En los primeros meses de 1943 comenzaron a visitar la residencia del agente Bashirov los jóvenes cubanos que ya habían entrado al ser-



vicio de la Unión Soviética y que recibian una cantidad mensual para cubrir sus gastos. En la lista figuraba este nombre: Fidel Castro Ruz. Algunos de los jóvexes fueron enviados a Checoslovaquia a recibir un curso de adiestramiento. Otros salieron con pasaportes falsos hacia Méjico, Venezuela, Guatemala y Moscu. La Embajado rusa en La Habana se habia convertido ya en en el centro de operaciones rojas para Hispanoamérica. Alli se imprimia la propaganda que se enviaba a todos los paises del Continente y se atendian todos los problemas de subversión. Bashirov seguia adiestrando a los jóvenes cubanos y enviándolos a distintas misiones. A mediados de 1944, Bashirov viajó a Moscú y regresó a La Habana con instruciones de modificar sus trabajos, en el sentido de que varios de los jóvenes nacidos en Cuba que trabajaban a sus órdenes, se incorporaran a la Juventud Socialista o a los partidos políticos burgueses y no comunistas para actuar dentro de ellos de acuerdo con las instrucciones que se les irian dando. Sin embargo, se reservaron, por el momento, algunos nombres para el futuro, entre ellos los de Fidel Castro, Antonio Núñez Jimenez y Alicia Alonso. Ese era el deseo de Moscú.

La situación internacional iba tomando nue vos rumbos. La Habana habia pasado a ser el centro de operaciones rojas de toda Hisna. noamérica. El anuncio de que en Bogotá se iba a celebrar una conferencia para tomar acuerdos contra la actuación del comunismo desperto gran interes entre los grupos rusos, y el 2 de febrero de 1948 llegó a La Habana Frances Demont, tesorera de la "Federación Mundial de Juventudes Democratas", con 50.000 dólares para invertirlos en gastos de propaganda contra la referida conferencia de Bogotá. En la residencia de Bashirov, en Miramar, se sucedieron las entrevistas. El dia 25 del mismo mes llegaron también a La Habana Basily Bogarev, presidente de la Juventud Soviética; Jarolov Boucet, checo; Luis Fernández, joven comunista español; Eugene Karbul, francés; Ivan Mischine, ruso, y Mirorat Pesis, yugoslava, que se reunieron rapidamente para acordar lo que debia ejecutarse en Bogota e

inpedir la conferencia. Mientras se prolongaban las reuniones de La Habana, Luis Fernández fue enviado a Bogotá a recoger información sobre la situación alli reinante. Estando aun reunidos discutiendo los planes a desarrollar, llegó de Moscú a La Habana una orden que contenia la forma en que debian de ejecutarse las acciones en Colombia. Lázaro Peña, comunista lider proletario, se trasladaria a dicha nación a formar grupos de obreros que debian promover huelgas, manifestaciones, sabotajes y desordenes el 9 de abril de 1948, en Bogotá, para impedir la reunión internacional, Fidel Castro Ruz y Alfredo Guevara — nombre supuesto de Rajael del Pino y que no tiene nada que ver con el "Che" Guevara— viajarian como estudiantes a subvertir a los jóvenes colombianos y recibirian en el Hotel "Claridge", de Bogotá, armas con que poder atacar a sacerdotes, iglesias y monjas, a fin de agitar el espiritu católico del pueblo colombiano y obligarlo a lanzarse a las calles protestando de lo ocurrido. Fidel Castro y Alfredo Guevara cumplieron fielmente su cometido, agredieron a varios sacerdotes y monjas e infinidad de ciudadanos, todo ello con el sólo objeto de frustrar la conferencia de Bogotá. Después del "Bogotazo", Castro y Guevara se rejugiaron en la Embajada cubana en Bogotá y salieron hacia La Habana para infort ar a Bashirov.